
ГАТОВ СОВХОЗА

12 КОМСОМОЛЬСКО- 
МОЛОДЕЖНЫХ АГРЕ-

«КРАСНОУФИМСКИЙ» 
ГОТОВЯТСЯ ПРИСТУ
ПИТЬ К ЖАТВЕ. «НИ 
КОЛОСКА НА СТЕРНЕ, 
НИ ЗЕРНЫШКА В СО
ЛОМЕ!» — ТАКОВ ДЕ
ВИЗ МОЛОДЫХ ХЛЕ
БОРОБОВ ХОЗЯЙСТВА

• ВСЮ ПРОДУКЦИЮ 
С ПЕРВОГО ПРЕДЪЯВ
ЛЕНИЯ СДАЕТ БРИГА
ДА СЛЕСАРЕЙ-ИНСТ- 
РУМЕНТАЛ Ь Щ И К О В 

Н. И. ЗИМИНА ВЕРХ- 
НЕСАЛДИНСКОГО МЕ
ТАЛЛ О О Б Р А Б А Т Ы- 
ВАЮЩЕГО ЗАВОДА

• ОТРЯД МНОГОСТА
НОЧНИЦ СВЕРДЛОВ
СКОГО КАМВОЛЬНО
ГО КОМБИНАТА ПОЛ
НИТСЯ ЗА СЧЕТ МО
ЛОДЕЖИ

ЖАТВА — самый важ
ный для хлебороба 

период. И от того, с ка
ким напряжением, с ка
кой отдачей поработают 
механизаторы, трактористы, 
комбайнеры, шоферы в убо
рочную страду, будет зави
сеть судьба урожая, выпол
нение планов и социалисти
ческих обязательств первого 
года десятой пятилетки.

«Весь урожай — в закро
ма Родины!» — этим сегод
ня живут молодые хлеборо
бы Красноуфимского района. 
В большинстве комсомоль
ских организаций совхозов 
с большим интересом механи
заторы обсудили почин крас
нодарских хлеборобов, ре
шивших в нынешнем году 
продать государству 4 мил
лиона 400 тысяч тонн зерна. 
В ряде совхозов при обсуж
дении почина краснодарцев 
молодые механизаторы взяли 
на себя повышенные социа
листические обязательства.

Так, комсомольско-моло
дежное звено из совхоза 
«Красноуфимский», кото
рым руководит Юрий Адиу-
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ИДЕТ ПОДГОТОВКА К ЗИМЕ
Вчера в Свердловском обкоме партии состоялось сове

щание областного партийно-хозяйственного актива, на ко
тором были обсуждены задачи партийных, советских и 
хозяйственных организации по обеспечению бесперебой
ной работы предприятий области в осенне-зимний пери
од 1976—1977 годов.

На совещании с докладом выступил второй секретарь 
обкома КПСС Е. А. Коровин. Он рассказал о положении 
дел по подготовке к осенне-зимнему периоду на пред
приятиях и в хозяйствах нашей области, подробно остано
вился на имеющихся недостатках.

В работе совещания приняли участие заведующие от
раслевыми отделами обкома КПСС, вторые секретари и 
заведующие промышленно-транспортными отделами гор
комов и райкомов партии, председатели отраслевых 
обкомов профсоюза и другие партийные, советские и хо
зяйственные руководители.

Участники совещания наметили конкретные меры по 
подготовке предприятий и хозяйств области к осенне-зим
нему периоду.

ПЯТИАЕТКЕ
ЭФФЕКТИВНОСТИ

ЭНТУЗИАЗМ Ц 
И ТВОРЧЕСТВО 
МОЛОДЫХ!

ОПЕРЕЖАЯ
КАЛЕНДАРЬ

Комсомольске - молодеж
ная бригада слесарей-инстру
ментальщиков Н. И. Зимина 
из лекально - резцового от
дела цеха № 35 Верхнесал- 
динского металлообрабаты
вающего завода справилась 
с производственным задани
ем первого полугодия к

9 мая. План шести месяцев 
этот коллектив выполнил на 
151,2 процента, перекрыв 
намеченные рубежи по росту 
производительности труда. 
Так же ударно трудится он и 
сегодня.

Всю продукцию слесари- 
инструментальщики сдают с 
первого предъявления, чет
веро членов бригады имеют 
личное клеймо, все овладе
ли смежной профессией. 
Четверо носят звание удар

ников коммунистического 
труда, остальные борются 
за его присвоение.

В коллективе много дела
ют для повышения стойкости 
инструмента, активно участ
вуют в рационализаторском 
движении. Добиться эконо
мии слесарям - инструмен
тальщикам из-за специфики 
работы сложно, но бригада 
имеет уже на лицевом счету 
комсомольского фонда эконо
мии 221 рубль.

КОМСОМОЛ — СЕЛЬСКОЙ ШКОЛЕммам

НЕ ЖДАТЬ 
ПОДСКАЗКИ

На днях в Ирбите состоялось выездное заседание област
ного штаба ^Комсомол — сельской школе».

Ударно работают на заготовке кормов для общественного животноводства труженики совхоза «Горнощитский». За последние четыре дня, когда ра
ботам благоприятствовала погода, ими заготовлено 1309 тонн силосной массы при плане 5819 тонн. Приготовлено также 676 тонн сенажа, 755 тонн вита
минной муки.

Активное участие в «зеленой страде» принимают молодые труженики хозяйства.
НА СНИМКАХ: тракторист Александр Коростелев; идет стогование сена. Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

| ЗРЕЕТ
I В ПОЛЕ

С НАСТУПЛЕНИЕМ лета 
в ткацком цехе Сверд

ловского камвольного комби
ната создалось очень тяжелое 
положение. Многие опытные 
ткачихи сдавали экзамены в 
высших и средних учебных за
ведениях, школе рабочей мо
лодежи, находились в очеред-

брак, повышает производи
тельность. Не надо быть спе
циалистом в области экономи
ки, чтобы убедиться в выгод
ности многостаночничества.

Все большее число текстиль
щиц переходят на сверхнор- 
мативнос обслуживание стан
ков. Вначале это сделали ком
мунисты, а вслед за ними

не создано,— говорит Тамара 
Ивановна Кузнецова.

И это действительно так. 
Ткачихи не раз на производст
венных и партийных собрани-

ЖАТВА-76

КОЛОС
лин, решило трудиться на 
«Жатве-76» под девизом: 
«Ни колоска на стерне, ни 
зернышка в соломе!» Парни 
обязались получить по 30 
центнеров зерна с каждого 
гектара. Во время уборочной 
земледельцы не гарантиро
ваны от непогоды. Поэтому в 
звене Ю. Адиулина пре
дусмотрен и такой вариант: 
агрегаты переоборудованы 
для уборки полеглых хлебдв.

В целом по совхозу «Крас
ноуфимский» на период 
уборки урожая создано 12 
комсомольско - молодежных 
агрегатов. Комитет ВЛКСМ 
разработал условия соцсо
ревнования среди молодежи. 
Итоги трудового соперниче
ства будут подводиться за 
каждую пятидневку. Лучше
му агрегату вручат перехо
дящий красный вымпел. За 
каждую намолоченную тыся. 
чу центнеров зерна на бунке
ре молодого комбайнера бу
дет нарисована звездочка.

Большую работу по подго
товке к предстоящей убо
рочной кампании проводит 
комитет комсомола совхоза 
имени 50-летия СССР, где 
секретарем Лидия Семенова. 
Надо заметить, что комсо
мольская организация этого 
хозяйства по итогам сорев
нования на «Севе-76» заняла 
первое место в области. И 
на жатве молодые механиза
торы решили также добиться 
наилучших производственных 
показателей, убрать урожай 
вовремя и без потерь. Здесь 
создано два комсомольско- 
молодежных комбайновых от
ряда, которыми руководят 
Г. Пасетов и А. Селеев. Не
давно комбайнерам этих от
рядов были вручены допуски 
к страде: их комбайны обо-
рудованы необходимыми

АДРЕС ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА

г„запевалам нужна помощь

ния физических и духовных, 
сил. И очень важно, чтобы в 
горячую пору жатвы ничто 
не мешало ему работать с 
полной отдачей. Вот почему 
комитетам ВЛКСМ, комсо
мольским «прожектористам» 
надо провести рейды по го
товности полевых станов, 
вагончиков, котлопунктов. К 
сожалению, этими вопросами 
комитеты комсомола совхо-

ход из создавшегося положе
ния? Этот вопрос вот уже в 
который раз задавал себе на
чальник цеха Л. А. Немчинов. 
Однажды после смены к нему 
в кабинет вошла группа моло
дых ткачих.

— Мы к вам, Леонид Алек
сеевич. ’ С заявлением,— про
тягивая лист бумаги, сказала 
комсомолка Мария Кобылина,, 
депутат Чкаловского райсо
вета.»

— Что случилось, девчата?
— Обдумали тут вот, под

считали и решили по примеру 
наших коммунистов Галины 
Васильевны Ш.ипицыной, Мар
гариты Викторовны Серовой, 
Любови Алексеевны Игнать
евой обслуживать большее чис-
ло станков, вместо
восемь, уверенно

шести — 
заявила

зов «Нижнесергинский»,
«Чатлыковский», «Турыш- 
ский» не занимаются. Кста
ти, здесь еще не создано ни 
одного комсомольско - моло
дежного агрегата.

Важным звеном в убороч
ном «конвейере» является 
зерноток, сушильное и очис
тительное хозяйства. От их 
работы во многом зависят 
темпы жатвы и сохранность 
хлеба. Они должны быть го
товы к круглосуточной рабо
те, обеспечены кадрами из 
числа лучших комсомольских 
активистов. По готовности 
зерносушильного хозяйства

Зииаида Риммар.
Администрация цеха пошла 

навстречу желанию девчат. 
Да и как иначе, ведь много- 
станочничество — путь эффек
тивный. Оно ликвидирует про
стои оборудования, снижает

В минувшем году опытная 
ткачиха Валентина Захватова, 
работая на шести станках, за 
четыре месяца выткала 16 386 
метров ткани. Сортность су
ровья составила 99,6 процента. 
Нынче Валентина перешла на 
обслуживание восьми станков, 
а пото-м и десяти. Опа за че
тыре месяца этого года выда
ла уже 30 тысяч добротной 
ткани, которая вся сдана со 
стопроцентной сортностью.

Маргарита Викторовна Се
рова в дни предсъездовской 
ударной вахты, увеличив зону 
обслуживания на два станка, 
стала в смену вырабатывать 
ткани на 76—80 метров боль
ше. Сейчас количество стан
ков довела до 12. Вместе со 
сменщицами Раисой Г ригорь- 
евной Сук и Галиной Василь
евной Шипицыной борется за 
выполнение двух пятилетних 
заданий за пятилетку.

отряд многостаночников попол
нила молодежь. Спорится дело 
у комсомолок Галины Ташки- 
новой, Марии Кобылиной, 
Прасковьи Шимолиной. У них 
из месяца в месяц растет вы
работка, улучшается качество 
выпускаемых тканей.

Сейчас сорок рабочих ком
бината увеличили зону обслу
живания ткацких станков. Но 
это мало, ведь в це\е трудятся 
более двухсот ткачих. Далеко 
за пределами Урала известно 
мастерство таких, как Мира 
.Степановна Гришенькина, Ва
лентина Алексеевна Пошля- 
кова, Валентина Васильевна 
Шалагинова. Однако они об
служивают пока по шесть стан
ков. Почему?

— Опыт у меня есть, а вот 
перейти на многостаночное 
обслуживание не решаюсь. Ус
ловий для нормальной работы

ях ставили вопрос о плохом 
освещении в цехе, но все ос
талось по-прежнему. В ноч
ные смены в ткацком цехе 
стоит полумрак и работать 
трудно. Нет чистильщицы 
станков, в ночной смене по 
неизвестным причинам отсут
ствует электрик.

Чтобы креп голос запевал, 
чтобы множилось движение 
многостаночников, необходи
мо* ликвидировать все «мело
чи», которые мешают в ра
боте. Комитету ВЛКСМ ком
бината следовало бы обобщить 
опыт молодых ткачих, пере
шедших на многостаночное 
обслуживание, провести шко
лы передового опыта, чтобы и 
другие поверили в свои силы, 
пошли за запевалами. Ведь 
любое новое начинание сильно 
массовостью.

В. УРУСОВ

На первый взгляд, Бердюгин- 
ская средняя школа ничем не 
отличается от городской. Ти
повое здание, светлые кабине
ты, широкие коридоры, спорт
зал... Это одна из новостроек 
прошлой пятилетки. И радо
ваться бы сельским школьни
кам, гордиться своей школой, 
но...

— Есть еще масса проблем, 
которые нужно решить в бли
жайшие дни, — сказал дирек
тор школы Николай Александ
рович Самойленко. — Нужно 
срочно оформить кабинеты и 
пионерскую комнату, обору
довать спортплощадку. Нужно 
завершить ремонт школы...

Нужно... Нужно... Нужно! Го
рячие августовские дни подго
няют педагогический коллек
тив — на носу учебный год. А 
в школе нет стрелкового ти
ра, который так необходим 
будет в этом учебном году —- 
негде проводить занятия по 
военному делу. Заросла бурья
ном спортивная площадка — 
нет лишних рабочих рук, что
бы навести здесь порядок. В 
плачевном положении пионер
ская комната, не хватает и 
оборудования, пионерской ат
рибутики, не полностью укомп
лектованы оборудованием и 
учебные кабинеты.

Владимир Баталов, секре
тарь комитета комсомола 
Ирбитского мотозавода, обо 
всем этом слышал впервые.

— Собственно, нас никто 
о помощи и не просил. Отку
да было нам знать...—недо
умевал он.

А между тем комсомоль
ская организация Ирбитско
го мотозавода . чяется ше
фом Бердюгинской школы. 
А между тем кому, как не 
Владимиру Баталову, комсо
мольскому вожаку, должно 
быть известно, что в поста
новлении бюро ЦК ВЛКСМ 
от 10 июля 1973 года «О за
дачах комсомольских органи
заций по дальнейшему раз
витию движения «Комсо
мол — сельской школе» 
сказано, что все шефствую
щие комсомольские органи
зации обязаны к сентябрю 
1974 года оборудовать в 
сельских школах спортив
ные площадки, к сентябрю 
1975 года — пионерские 
комнаты.

Не лучше положение и в 
Ключевской средней школе, 
над которой шефствует го
родская комсомольская орга
низация Карпинска. И надо 
сказать, шефствует не пер
вый год! Однако только в 
дни работы областного шта
ба карпинцы, наконец, озна
комились с проблемами под
шефной школы. А. требова
лось здесь опять-таки обще
известное — помощь в ре
монте школы и пополнение 
школьной библиотеки.

Постоянную помощь и тес
ные связи со школами Ир. 
битского района призваны 
поддерживать комсомольские 
организации Ленинского 
района Нижнего Тагила, Ир

бита, Карпинска, Железно
дорожного райрна Свердлов
ска.

Однако, как показала про
верка, связи эти отсутству
ют. Ирбитский райком ком
сомола не стал координирую
щим центром движения 
«Комсомол — сельской шко
ле». Более того, не было 
проведено ни одного совмест
ного заседания районного и 
городского штабов «Комсо
мол — сельской школе»,-до 
сих пор не составлен перспек
тивный план работы в этом 
направлении.

Особую тревогу вызывает 
состояние работы с кадрами. 
При Ирбитском райкоме 
комсомола отсутствует совет 
молодых учителей. Молодые 
преподаватели не получают 
нужной методической помощи 
в вопросах комсомольской и 
пионерской работы.

За годы девятой пятилет
ки карта школьных новостро
ек в Ирбитском районе зна
чительно пополнилась. Из 
57 школ большинство по
строено 2—3 года назад. В 
десятой пятилетке намечено 
строительство еще шести 
школ и трех интернатов. В 
частности, к нынешнему 
учебному году должна быть 
подготовлена к сдаче в экс
плуатацию Знаменская сред
няя школа, на строительстве 
которой работают отряды 
«Ровесник» (СГПИ).
«Юность» (СИНХа.) Положе
ние на стройке тревожное. 
Два дня отряды простаивали 
по вине Ирбитского МПМК 
объединения «Облколхоз- 
строй». Стройка не обеспе
чена материалом.

ДО начала учебного года 
остались считанные дни. 
Времени для «раскачки» 

нет. И потому областной штаб 
«Комсомол —• сельской школе» 
потребовал, чтобы комсомоль
ские организации Карпинска, 
Ирбита, Ирбитского района 
оперативно и активно приняли 
участие в комсомольско-моло
дежном месячнике по подго
товке школ к новому учебному 
году.

В постановлении «Об учас
тии комсомольских организа
ций Ирбита и Карпинска в 
движении «Комсомол — сель
ской школе», принятом на за
седании областного штаба, 
также указывается, что необ
ходимо активизировать работу 
«Комсомольского прожектора» 
при Ирбитском райкоме 
ВЛКСМ и провести рейды «Бы
товые условия молодых учи
телей и выполнение трудового 
законодательства по отноше
нию к молодому специалисту, 
прибывшему работать на се
ло».

Комитеты комсомола про
мышленных предприятий, уч
реждений должны активно 
включиться во Всесоюзное со
циалистическое соревнование 
за улучшение условий работы 
сельской общеобразовательной 
школы.

В КОМИТЕТЕ

кости, перед которой может 
оказаться человечество, если 
не принять »срочных и эф
фективных мер к ее предо
твращению. Договоренность 
по этому вопросу предотвра
тила бы переход на качест
венно новую, еще более гроз
ную ступень гонки вооруже-

штабам «КП» 
дует провести 
знакомить с 
руководителей 
тем, чтобы в

совхозов сле- 
рейды и по- 
недостатками 

хозяйств с 
кратчайшие

сроки недоделки были 
йены.

Для проведения 
комплекса уборочйых

устра-

всего 
работ

следом за обмолотом должна 
вестись механизированная 
уборка соломы. В связи с 
этим комитетам ВЛКСМ не
обходимо сохранить црмсо-
мольско молодежные
звенья, созданные на период 
заготовки сена. А их в райо
не насчитывается 23.

ЛО РАЗОРУЖЕНИЮ
ЖЕНЕВА. Комитет по 

зоружению приступил
ра- 

к
за-

ний. Призвав 
разоружению к 
конструктивному 
нию вопроса,

комитет по

рассмотрению вопроса о 
прещеции разработки и про-

представитель 
целесообразность

деловому, 
обсужде- 

советский 
обосновал 

рассмотре-

подавление национально-ос
вободительного движения на 
юге Африки, выступил за
меститель Генерального сек
ретаря Организации афри
канского единства (ОАЕ) 
Нуреддин Джуди.

Недавние акты агрессии 
ЮАР против Анголы, Мо
замбика, Замбии и других 
суверенных африканских го
сударств создали серьезную 
угрозу миру в этом районе,

также поддержку, оказывае
мую некоторыми западны
ми странами ЮАР. Прод
лить свое существование ра
систский режим может лишь 
благодаря помощи, которую 
ему оказывают определен
ные страны, в том числе 
США, ФРГ, Франция и Из
раиль, которые продают 
Южной Африке оружие и 
ядерные реакторы, отметил 
он. Эти действия служат

приспособлениями и уплот
нителями, предупреждающи- 
ми потери зерна.

Комитет комсомола совхоза 
«Новосельский» прикладыва
ет усилия к тому, чтобы 
уборку зерновых и зернобо
бовых культур провести на 
выдоком уровне. Шефом это
го хозяйства является крас
ноуфимское СПТУ-5, учащие
ся которого ежегодно ока
зывают большую помощь на 
жатве. Вот и нынче более 40 
практикантов будут трудить
ся помощниками комбайне
ров. К приему шефов все 
готово.

Общеизвестно, что убороч
ная страда требует от земле
дельца огромного напряже

Выше уже говорилось о 
важности борьбы с потеря
ми во время страды, об ини
циативе звена Юрия Адиу- 
лина из совхоза «Красно
уфимский», решившего тру
диться под девизом: «Ни ко
лоска на стерне, ни зерныш-
ка в 
надо 
дым

соломе!». Этот почин 
подхватить всем моло-

механизаторам
района. Борьба за 
уборки поможет 
красноуфимцам

совхозов 
качество 
молодым 
успешно

справиться с повышенными 
обязательствами.

В. СУРМИН, 
зав. орготделом Красно

уфимского горкома 
ВЛКСМ.

изводства новых видов ору
жия массового уничтожения 
и новых систем такого ору
жия — проблемы, в скорей
шем решении которой кров
но заинтересованы все силы 
мира и доброй воли на на
шей планете. Как отмечал на 
конференции коммунистиче
ских и рабочих партий Евро
пы Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев, 
именно среди новых видов и 
систем оружия массового 
уничтожения «могут по
явиться и еще более страш
ные, чем ядерное оружие».

Комитет по разоружению 
занимается этим вопросом в 
соответствии с резолюцией 
XXX сессии Генеральной Ас
самблеи ООН, принятой по 
инициативе Советского Сою
за, который выступил на 
сессии с конкретными пред
ложениями об установлении 
общего запрета на создание 
новых видов и систем ору
жия массового уничтожения 
и представил проект соответ
ствующего соглашения.

Выступая в комитете по 
разоружению, представитель 
СССР В. И. Лихачев обра
тил особое внимание на то, 
что решать- проблему необ
ходимо не откладывая, так 
как в связи с бурным разви
тием науки и техники выри
совывается картина той опас-

ния в первую очередь обще
го объема запрещения. В 
этой связи он предоставил 
членам комитета рабочий 
документ, в котором изложе
ны конкретные предложения 
по определению понятий но
вых видов оружия массового 
уничтожения и новых систем 
такого оружия.

В рассмотрении данного 
вопроса на заседаниях коми
тета по разоружению прини
мают участие, помимо его 
членов. правительственные 
эксперты СССР. НРБ, ВНР, 
ГДР. ПНР, ЧССР. США, 
Англии. ФРГ, Италии, Япо
нии, Швеции, Голландии. 
Это, как подчеркнул совет
ский представитель, свиде
тельствует о росте заинтере
сованности со стороны го
сударств — членов комитета 
по разоружению в рассмот
рении предложения Совет
ского Союза.

В ПОДДЕРЖКУ
ОСВОБОДИТЕЛЬНОЙ
БОРЬБЫ

НЬЮ-ИОРК. С реши
тельным осуждением агрес
сивной политики властей 
ЮАР, соответствующей об
щему курсу сил империа
лизма, направленному на
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заявил он, обращаясь к уча
стникам проходившего в 
штаб-квартире ООН в Нью- 
Порке заседания специаль
ного комитета ООН против 
апартеида. Режим Претории

серьезной помехой на пути 
процесса деколонизации на 
юге Африки и представляют 
собой подлинную угрозу 
международному миру.

распространяет свои
сивные 
торию 
канских

действия на 
независимых 

стран, а

агрес- 
терри- 
афри- 

внутри

ВАЖНЫЙ ЭТАП
ДЖОРДЖТАУН. По со-

ЮАР полиция безжалостно 
расправляется со всеми про
тивниками апартеида. На
стало время для решитель
ной борьбы во имя освобож
дения угнетенных народов 
в южной части Африки, от
метил Н. Джуди.

Долг международного со
общества — оказать всю не
обходимую экономическую, 
политическую и военную по
мощь южно-африканскому 
народу в его борьбе против 
фашистского угнетения.

Заместитель Генерально
го секретаря ОАЕ осудил

общениям из Кингстона, 
премьер-министр Ямайки 
М. Мэнли выступил с заяв
лением, в котором проана
лизировал внутрйполитиче-
ское положение страны.
Ямайка переживает важный 
этап в своей истории, ска
зал он. В течение последних 
четырех лет страна присту
пила к осуществлению ради
кальной аграрной реформы, 
укреплению государственно
го сектора в промышленно
сти, борьбе с безработицей. 
Ямайка принимает активное 
участие в борьбе за обеспе
чение прогресса и укрепле-

ние международного мира. 
Важным событием в жизни 
страны, отметил премьер- 
министр, явились установле
ние дипломатических отно
шений и развитие тесных и 
всесторонних •контактов с 
социалистической Кубой.

Этот курс правительства, 
заявил М. Мэнли, вызвал 
ожесточенное сопротивление 
местной олигархии и реак
ционных сил. Об этом сви
детельствуют усилившийся 
за последнее время полити
ческий террор и экономиче
ский саботаж в стране. Про
вокационную кампанию про
тив правительства и про
грессивных сил страны раз
вернули проживающие в 
США ямайские эмигранты, 
действия* которых поощря
ются некоторыми влиятель
ными кругами Соединенных 
Штатов.

М. Мэнли заявил в заклю
чение, что правительство 
сейчас полностью контроли
рует положение в стране и 
уверено в том, что добьется 
осуществления намеченной 
программы в интересах 
всего народа Ямайки.

ВОТ ТАК 
«СВОБОДА 
ПЕЧАТИ»!

ЛОНДОН. «Если вы хоти
те подписаться на газету 
«Морнинг стар», нам при
дется сообщить вашу фами
лию и адрес в полицию», — 
таким заявлением встречают 
распространители печати в 
городе Гилфорде (графство 
Суррей) жителей, которые 
хотят получать печатный 
орган Коммунистической 
партии Великобритании.

По свидетельству ежене
дельника «Тайм аут», мно

гие читатели из-за боязни 
попасть в полицейские спи
ски вынуждены при подпис- 
ке на «Морнинг стар» поль
зоваться вымышленными фа
милиями.

Позорные факты, говоря
щие о стремлении властей 
воспрепятствовать распро
странению коммунистиче
ской печати, вызвали воз
мущение широкой англий
ской общественности. Поли
ция Гилфорда и фирма 
«Масселл», занимающаяся 
подпиской на периодические 
издания, решили выступить 
с опровержением.

Однако репортер местной 
газеты «Суррей дейли эд- 
вертайзер» разоблачил не
состоятельность опроверже
ния. В своем репортаже 
он сообщает, что уже в пер
вом из магазинов фирмы 
«Масселл», который он по
сетил, ему заявили: «Вы мо
жете подписаться на «Мор
нинг стар», но мы будем вы
нуждены информировать об .! 
этом полицейские органы»^

ПЕРЕМЕЩЕНИЯ
В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ

ХАРТУМ. Выступая по 
национальному радио и те
левидению, президент Су
дана Нимейри объявил о 
перемещениях в правитель
стве. Новым вице-президен
том и премьер-министром 
назначен ар-Рашид ат-Тахер. 
министром обороны Башир 
Мухаммед Али.
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О ОЧЕНЬ далеком 
1687 году начала 

строиться деревня Белояр
ка. Строилась капитально. 
Очень хотелось выглядеть 
не хуже других. Поэтому 
здешние крестьяне приобре
ли церковь у жителей де
ревни Чудово Богданович- 
ского района, которым вла
сти не разрешили держать 
церковь. А в 1843 году бе- 
лоярцы продали эту церковь 
мезенцам. И в ней шла 
служба до 1911 года. Потом 
древнее сооружение много 
лет стояло закрытым.

История. Можно расска
зать еще, как в этой самой 
церкви преклонял колени ве
ликий Беринг перед тем, 
как отправиться в свое зна
менитое путешествие. Это 
тоже было в далекие време
на. А сегодня старая цер
ковь «славится» тем, что с 
1923 года в ней находится 
клуб, который сейчас, вот

ЗА СТРОКОЙ ПИСЬМА

маешь сделать ремонт. Кру
тись, как хочешь. Договари
вайся, доставай — все сам. 
Так было. Комсомольцы се
ла не придут на помощь, 
когда будешь ломать голову 
над планом работы клуба, 
когда возьмешься органи
зовать, скажем, вечер отды
ха. Они могут просто по
явиться на этом самом ве
чере — и только. Так тоже 
случалось. Не сразу решит
ся и вопрос с жильем — нет 
при сельсовете такого поме
щения. которое выделялось 
бы работнику клуба. И, на
конец, если все эти вместе 
взятые причины не испуга
ли, то. взглянув на само 
строение, где помещается 
клуб, многие решительно го
ворили: «Нет, здесь рабо
тать не буду».

И это тоже очень понят
но. Потому что давно пора 
оставить это старинное соо
ружение со всеми его леген-

буюших большого труда — 
стрижки газонов, например, им 
на помощь выделяют бригаду 
помощников, тоже рабочих 
конторы садово-паркового хо
зяйства.

Мало этого или достаточ
но — три человека на такой 
большой сквер? В силах ли 
они хорошо справиться со 
своими обязанностями? Об 
этом хорошо сказал начальник 
конторы Петр Алексеевич Ко- 
пейко:

— Наши рабочие стараются, 
делают свою работу хорошо, 
не жалуются на усталость, но...

ко, что это изредка и по коман
де. А если без требования, как. 
например, в Омске? Там все 
городские парки и скверы за
креплены за близлежащими 
предприятиями, учреждения
ми и организациями. 
Если бы и у нас вся ар
мия студентов и учащихся, 
продавцов, конторских служа
щих и научных сотрудников— 
армия, которая ходит в сквер 
отдыхать, — организовала «зе
леный патруль», — сквер стал 
бы и чише. и краше.

До тех пор, пока этого нет, 
уход за сквером трех человек 
должен быть нашей общей

— В мае этого года, — гово
рит Владимир Петрович,—го
родским комитетом партии 
совместно с горисполкомом 
рассматривался вопрос о про
должении работ по благоуст
ройству и художественному 
оформлению Исторического 
сквера. Основными исполните
лями являются объединение 
«Уралчермет». Свердловский 
архитектурный институт и 
Свердловские отделение Союза 
художников РСФСР.

Работами по оформлению 
сквера руководит исполком 
горсовета, а архитектурно-ху
дожественную их часть разра-

дожественны.м фондом разра
батываются эскизы для оформ
ления сквера; над этим тру
дятся художники-монумента
листы Виталий Захарович Бе
ляев и Леопольд Францевич 
Венкербеп.

Во двориках музея архитек
туры и музея современной за
стройки города расположится 
старинная техника: воздухо
дувные машины, водяные ко
леса, старые вагонетки... Их 
восстановит объединение 
«Уралчермет» по чертежам, 
выполненным архитектурным 
институтом. Сами музеи так
же пополнятся новыми экспо-

РЕПОРТАЖ С ПИСЬМОМ В РУКА*

«ИСТОРИЧЕСКИЙ»
КЛУБ
уже несколько месяцев, не 
работает.

«На дверях нашего клу
ба — замок, — пишут в ре
дакцию жители села Мезен
ское Белоярского района.

—• Вот уже четыре меся
ца мы не можем туда по
пасть. В клубе хранится все 
необходимое для игры в во
лейбол и баскетбол — мячи, 
сетки, есть здесь и музы
кальные инструменты, кото
рых хватило бы на целый 
ансамбль, но они пылятся в 
бездействии.

Нам кажется, что никому 
и дела нет до того, что клуб 
не работает, потому что мы 
не раз уже обращались в 
сельский Совет, в местную 
газету, но положение вещей 
так и не меняется».

Да, вот это уже не та ис
тория, которую можно будет 
с увлечением рассказывать 
через годы...

Положение с сельскими 
клубами в Белоярском рай
оне и в целом не очень бла
гоприятное. То здесь, то там 
возникают проблемы — ухо
дят художественные руково
дители, меняются директора 
клубов, срываются намечен
ные мероприятия — беседы, 
лекции, вечера. Особенно 
плохо идут дела в Мезен
ском сельском Доме культу
ры. За два года тут смени
лось семь (I) директоров. 
Вроде бы только чуть-чуть 
разберется в обстановке 
каждый новый руководи
тель, только продумает, как 
строить свою работу, только 
по-настоящему возьмется за 
дело, смотришь — а на его 
месте уже другой, и опять 
все идет сначала. Ну, а 
сейчас и вовсе не могут най
ти никого, кто согласился бы 
работать в этом Доме куль
туры.

И такая ситуация, пожа
луй, закономерна. Потому 
что перед тем, как решиться 
взять на себя ответствен
ность за клуб, каждый узна
вал, как шли здесь дела до 
него, и выяснялось, что, во- 
первых, помощи тут никто 
не окажет. Сельский Совет 
не снабдит материалами, не 

, пошлет сюда рабочих, не 
даст транспорта, если заду-

дами и былями просто как 
исторический памятник, а 
для клуба подобрать или 
построить что-нибудь посо
временнее, поновее, поудоб
нее.

Так обстоят дела. Неправ
да все-таки, что они никого 
не беспокоят, как предпола
гают двенадцать человек — 
авторы письма. Вопрос о 
клубе сейчас на повестке 
дня повсюду: в сельском Со
вете, в районном отделе 
культуры, в комсомольской 
и партийной организациях 
совхоза «Баженовский», ку
да входит село Мезенское. 
Только, к сожалению, нико
му, видимо, не приходит в 
голову, что все пытаются 
устранить лишь следствие, а 
не причину создавшегося по
ложения.

Найти человека, который 
возьмется руководить Ме
зенским Домом культуры,— 
не значит решить проблему. 
Если все останется в таком 
виде, как есть сейчас, этот 
человек тоже расстанется с 
работой, как все предыду
щие и те, что, вероятно, 
будут после. Надо думать, 
искать возможности создать 
необходимые условия для 
работы. Это и такие нема
ловажные, кстати, вещи, как 
жилье для руководителя, по
мещение Дома культуры. 
Это и уверенность в том, что 
не одного тебя волнуют 
клубные дела. А чтобы она 
появилась, эта уверенность, 
в первую очередь ком
сомольцы должны не 
просто «появляться» в Доме 
культуры во время меропри
ятий, а сами ак?ивно там 
работать. И если появится 
у клуба свой крепкий и на
стоящий актив, перестанет 
ей быть пасынком у сельсо
вета, выпрашивающим по
мощь, поддержку, заботу. 
Вот тогда здесь захотят и 
станут трудиться специали
сты своего дела, хорошие 
работники.

И еще одно непременное 
условие — объединить все 
усилия. Клуб — забота об
щая. Превратить его в на
стоящее учреждение куль
туры под силу только всем 
вместе. Если поверят 
и действительно захотят пе
ремен те, от кого зависит 
благополучие клуба, — мож
но надеяться, что дела пой
дут. О. ЗАКОРЮКИНА.

ОЧЕНЬ часто, особенно 
летом, я прихожу в Ис
торический сквер. Мне 

нравится отдыхать здесь. Мес
то это — удивительно краси
вое. Жаль, если мы, горожане, 
не сможем всегда поддержи
вать порядок и чистоту, кото
рые царят здесь сейчас. Инте
ресно, кстати, кто ухаживает 
за сквером? И еще хочу уз
нать: я слышал, что ожидают
ся кание-то переделни, улуч
шения в нем. Верно ли это? 
Расскажите об этом, пожалуй
ста. С уважением

В. ЧЕРЕПАНОВ.

И вот я в сквере. Пытаюсь 
посмотреть на него взглядом
не отдыхающего, а хозяина,
радеющего за свое добро.

...Возле одного из внутрен
них двориков недоделки — не 
уложены каменные плиты, не 
выровнены дорожки. Приводят 
все это в порядок несколько 
человек. Это бригада Василия 
Сергеевича Каширина из отде-
ла зеленого строительства
Свердловского горисполкома.

Рабочие рассказывают: 
— Уже несколько лет мы

И НЕ ТОЛЬКО «ОПРАВА»
трудимся здесь постоянно.
Прокладываем пешеходные до
рожки, делаем окантовку 
клумб, подсаживаем деревья. 
За это мы отвечаем. Это — 
наша забота.

А ухаживают, поливают все 
деревья, газоны, цветники уже 
другие люди, работники кон
торы садово-паркового хозяй
ства при отделе зеленого строи
тельства Свердловского гор
исполкома. Пока они делают 
это вручную. Сейчас получено 
разрешение на проектирование 
для сквера дождевальной ус
тановки СК-16. Правда, при
дется заново переделывать га
зоны, но что делать, затея 
стоит того. Потому что уха
живают за цветами и зеленью, 
что растут в сквере, три чело
века. Только для работ, тре-

город — это как квартира, 
только с очень большим чис
лом жителей. Если порядок в 
ней наводит одна мать и ей 
никто не помогает, из этого 
мало что получается: и мать 
устает, и грязь остается. Так 
и мы не в состоянии содер
жать в чистоте и порядке 
сквер, если нам никто не будет 
помогать, если относиться к 
нему будут лишь потребитель
ски.

К счастью, у сквера есть по
мощники. Если здесь накапли
вается много мусора, обычно 
это в то время, когда стаивает 
снег, по команде горисполко
ма на уборку выходят учащие
ся и студенты. Чаще всего —

болью и нашим общим стыдом: 
ведь отдыхать в сквере любят 
все.

Есть у Свердловского исто
рического сквера и еще помощ
ники. Очень хорошие помощ
ники. Это те, кто следит здесь 
за общественным порядком. 
Исторический сквер закреплен 
за оперативными отрядами 
добровольных народных дру
жин Ленинского и Верх-Исет- 
ского районов. Летом к де
журству привлекаются город-

батывает Свердловский 
тектурный институт под

архи- 
руко-

водством его ректора Николая

иатами. Сейчас в архитектур
ном музее уже монтируется 
панорама застройки города.

— Для того, чтобы сквер 
приобрел то художественное 
начало, которое задумано аз
торами, и чтобы он нес идео
логическую нагрузку, отвечал 
своему названию как Истори
ческий сквер, нам предстоит

из горно-металлургического
техникума — он ведь располо
жен совсем рядом. Плохо толь-

ИНТЕРВЬЮ ПО ПРОСЬБЕ ЧИТАТЕЛЯ

ЧТО НОВОГО В ТАКСИ?
ВНАЧАЛЕ июля этого го

да Центральный Коми* 
97 тет КПСС принял Поста

новление *06 улучшении пере
возок пассажирским автотран
спортом в РСФСР». Я читал об 
этом в газете «Правда». Боль
шое место в Постановлении от
ведено задачам увеличения 
объема перевозок, улучшения 
качества обслуживания насе
ления автомобильным тран
спортом, в частности, такси. 
Хотелось бы узнать, как стро
ят свою работу в связи с этим 
сотрудники Свердловского объ
единения пассажирских пере
возок.

м. сергеевский.
Свердловск».
Об этом рассказал замести

тель начальника Свердловско
го объединения пассажирских 
перевозок Ф. Ф. НУРИЕВ.

— Жителей города Сверд
ловска постоянно обслуживает 
1050 —1060 легковых таксомо
торов. Мы подсчитали: за ми
нувшую пятилетку перевезено 
более 51 миллиона пассажи
ров. Внушительная цифра, 
правда, и это не предел. В 
этом году мы планируем пере
везти 11 миллионов человек, и 
по всему видно, что план это
го года будет значительно пе
рекрыт. Это возможно благо
даря тому, что расширился 
парк машин и улучшили ра
боты все службы. Ежедневно 
мы принимаем от населения 
только по телефону и выполня
ем более 1400 заказов.

Конечно, в нашей работе 
есть еще значительные резер
вы, и в этом мы убедились пос
ле выхода Постановления ЦК 
КПСС «Об улучшении перево
зок пассажирским автотран
спортом в РСФСР». Сразу пос
ле появления этого Постановле
ния партийная и комсомоль
ская организации организова
ли широкое его обсуждение. 
Сравниваем, как идут дела у 
нас, с тем. как должно быть.

Рабочие и служащие нашего 
объединения отметили своевре
менность и актуальность этого 
Постановления, справедливость 
критики. Действительно, есть 
эти недостатки. Отсутствует 
четкость в работе автотранс
порта, нет должного уровня 
технического содержания и эк
сплуатации пассажирского тран
спорта, порой недостаточно вы-

сока культура обслуживания 
населения.

Во время собрания наши пе
редовики и даже целые пере
довые бригады обратились с 
просьбой к администрации, 
партийному комитету объеди
нения о предоставлении им зна
ка «Гарантирую отличное об
служивание». Это. если можно 
так сказать. — знак качества, 
личное клеймо работника сфе
ры обслуживания. В настоящее 
время 137 машин, которые ве
дут наши лучшие шоферы, не
сут на своих крыльях этот 
знак. Остальные включились в 
соревнование за право получе
ния знака «Гарантирую отлич
ное обслуживание».

На собрании, мы говорили и 
об улучшении организации тех
нического обслуживания, уси
лении контроля за исправ
ностью автомобильных двига
телей для предотвращения 
чрезмерного загрязнения воз
душного бассейна города вых
лопными газами. Об этом то
же сказано в Постановлении.

— «На смену!» — газета мо
лодежная, и нашим читателям 
будет интересно узнать, как 
откликнулись на Постановле
ние молодые работники вашего 
объединения. Расскажите об 
этом, пожалуйста.

— В Постановлении есть 
обращение к молодым водите
лям, призывающее все комсо
мольско-молодежные экипажи 
добиваться образцового обслу
живания населения. Этот при
зыв очень актуален для нас— 
из 2260 водителей объединения 
800 — молодежь. Сейчас мы 
проводим конкурс на лучшего 
молодого водителя объедине
ния. Для того, чтобы стать его 
победителем, нужно отлично 
водить машину, знать город и 
его окрестности. выполнять 
план и постоянно повышать 
уровень культурного обслужи
вания населения, работать без 
жалоб и аварий.

Итоги конкурса будут подве
дены к 7 ноября, к дню празд
нования 59-й годовщины Вели
кой Октябрьской социалистиче
ской революции. 10 победителей 
получат новые машины-такси 
«Волга» ГАЗ-24, и путевки в 
один из международных мо
лодежных лагерей «Спутника».

Интервью взял С. БОРИСОВ.

ские студенческие 
н'ые отряды.

Это сегодняшний 
ра. А каким будет

строитель-

день скве-
___  он завтра?

С этим вопросом я обратился.
к заместителю председателя 
Свердловского горисполкома 
Владимиру Петровичу Букину.

Людмилу Волкову знают в СУ № 5 Нижнетагильского треста 
№ 88 как хорошего маляра. Пять лет назад Людмила пришла 
сюда после окончания профессионально-технического учили
ща и в короткий срок успешно овладела специальностью, 
стала быстро и хорошо справляться с производственными за
даниями. За трудовые успехи Волковой присвоили звание 
ударника коммунистического труда.

Вместе со своей подругой Ниной Радионовой она принимала 
участие в турнире молодых маляров треста. Их звено заняло 
первое место, Нина Радионова и Людмила Волкова признаны 
лучшими молодыми малярами треста № 88. Людмила умеет 
рационально организовать рабочее место, отлично знает тех
нологию, знает и применяет на практике передовые методы 
труда, постоянно повышает свое профессиональное мастер
ство. В. АНДРЕЕВ.

НА СНИМКЕ: Людмила Волкова.
Снимок А. ЛАПТЕВА.

Семеновича Алферова.
Узнаю от него, что в 

щем на стене плотины 
полагается установить 
рельефы, отображающие

буду- 
пред- 

ба- 
исто-

сделать еще очень 
говорит Николай

много, — 
Семенович

рию трудовых свершений 
уральцев. Вдоль реки Исети, 
на левом берегу, будут стоять 
памятные сооружения, симво
лизирующие основные этапы в 
развитии Урала и, в частности, 
Свердловска: от Октябрьской 
революции до наших дней. В 
сочетании с ними предпола
гается сделать также фонта
ны и разбить красивые цвет
ники. Будет решена и система 
освещения сквера с подсветкой 
некоторых сооружений и фон
танов. В настоящее время ху-

Алферов. — Сейчас, по сути 
дела, готова только оправа, а 
самого бриллианта еще нет.

Но он, конечно, будет, этот 
бриллиант. И тогда Историче-
ский сквер станет одним из
красивейших мест в городе. 

Так считают все, с кем мне 
пришлось встретиться за эти 
дни. И недаром многим людям, 
как и автору письма в редак
цию, судьба сквера далеко не 
безразлична. Ведь отдыхать в 
нем мы любим все. А, значит, 
и болеем за него тоже все. По 
крайней мере, так должно 
быть.

Е. КОТЕЛЬНИКОВ.

ЧИТАТЕЛЬ...
-ИЗМЫШЛЯЕТ

«ЭХО». БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ

«ДВА ПРИТОПА, ТРИ ПРИХЛОПА»
Так назывался рейд, опубли

кованный в нашей газете 12 
июня, в котором шла речь о 
недостатках в организации 
отдыха на летних танцеваль- 
ных площадках города. На это 
выступление было получено 
три ответа - от секретаря го- 
лодского комитета ВЛКСМ 

М. Анохина, секретаря комите
та комсомола Уралмашзавода 
В. Герасимова и заместителя 
секретаря заводского коми
тета ВЛКСМ Уралхиммашзавода 
Михеева.

Обнадеживает ответ секре
таря горкома ВЛКСМ, в кото
ром говорится, что материал 
был обсужден на заседании 
отдела пропаганды и агитации 
горкома ВЛКСМ, на совещании с 
секретарями райкомов комсо
мола и комитетов ВЛКСМ. По 
инициативе горкома ВЛКСМ про
веден совместно с горкомом 
КПСС рейд по организации лет
него отдыха трудящихся, итоги 
рейда обсуждены на совещании 
в горкоме КПСС 23 июля.

В ответе, пришедшем из за
водского комитета ВЛКСМ Урал
маша, рассказано о конкрет
ных мерах, которые здесь на
мечены.

В настоящее время Установ
лено дежурство членов ОКО 
в парке по наведению по
рядка. С целью улучшения и 
соблюдения порядка на танце
вальной площадке силами 
комсомольского актива завода 
организовано дежурство.

Администрация парка ре
шает вопрос по распорядите
лю на танцплощадке. В дан
ное время большую работу 
проводит администратор Оль
га Давыдовна Охотникова.

На Химмаше дела обстоят 
следующим образом. После за
седания комитета ВЛКСМ за
вода, в котором приняли учас
тие заместитель директора 
производственного объедине
ния В. Я. Свиридов, директор 
ДК В. Г. Лисицын, член парт

кома В. И. Смирнов, ответ
ственный за работу с комсо
мольцами Е. Киреев — пред
седатель молодежной комис
сии завкома профсоюза, 
А. Шушаков — групкомсорг 
цеха № 40, В. Серенков — 
второй секретарь Чкаловского 
райкома ВЛКСМ, Н. Кононо
ва—инструктор отдела пропа
ганды и агитации горкома 
ВЛКСМ, к организации летнего 
отдыха на танцплощадке при
влечены коллективы художест
венной самодеятельности цехов 
1, 12, 40 ОГК. Все мероприя
тия проходят в парке до 22 ча
сов, составлен график дежур
ства ОКО.

Комсомольцы обсуждали во
прос о строительстве загоро
женной танцплощадки с ад
министрацией и партийной ор
ганизацией завода. Предложи
ли оказать любую помощь в 
строительстве и поддержании 
порядка там.

К сожалению, редакция так 
и не получила ответ из город
ского отдела культуры.

Как видно, вопрос о лучшей 
организации отдыха на откры
тых танцплощадках Свердлов
ска, который безуспешно ре
шается уже несколько лет, его 
не слишком беспокоит.

ВЫ ХОТЕЛИ УЗНАТЬ«

ТАМ,
ГДЕ УЧАТСЯ
ЛЕТА ТЬ
«Я мечтаю стать летчи

ком. Знаю, что можно осу
ществить эту мечту, зани
маясь в Свердловском аэро
клубе ДОСААФ. Прошу вас 
рассказать об этом клубе.

С комсомольским 
приветом Куянов.

Серов».

Многие мальчишки в дет
стве мечтают стать летчика
ми. Кто истребителями, кто 
— летать на бомбардиров
щиках. кто летчиками-кос
монавтами. Но эти мечты 
сбываются только с 1.7 лет. 
После окончания средней 
школы, к примеру, можно 
поступить в летное учили
ще, а можно записаться в 
аэроклуб ДОСААФ.

Такой аэроклуб есть и у 
нас в Свердловске. Еще в 
1933 году на деньги, собран
ные в дни комсомольских 
субботников, были куплены 
первые самолеты. Уже тогда 
над клубом взяла шефство 
городская комсомольская 
организация, она и направи
ла туда на учебу первых 
своих посланцев. Это были 
рабочие с Уралмаша и Урал- 
обуви, студенты индустри
ального (сейчас политехни
ческого) института.

В довоенное время аэро
клубы были кузницей авиа
ционных кадров, основная 
задача которой — массовая 
подготовка пилотов, плане
ристов, парашютистов, без 
отрыва от основного места 
работы. В мае 1941 года

Свердловский аэроклуб был 
реорганизован в 27-ю школу 
пилотов первоначального 
обучения. В ноябре, на базе 
школы, был создан запасной 
авиационный полк УрВО. 
Аэроклуб прекратил свое 
действие.

В решающие дни боев с 
немецко-фашистскими вой
сками в конце 1941 года под 
Москвой летно-технический 
состав клуба был направлен 
на фронт.

А после войны Свердлов
ский аэроклуб вновь возоб
новил свою работу. В насто
ящее время в нем имеются 
секции самолетного, пара
шютного, авиамодельного 
спорта. В них занимаются 
юноши и девушки с 17 до 
23 лет. К полетам допуска
ются спортсмены с 18 лет. 
Это курсанты, которые про
шли курс первоначального 
обучения.

Занятия проходят при
мерно так же. как и в сред
ней общеобразовательной 
школе: лекции по теории по
лета, изучение двигателя, 
парашютная подготовка. 
Когда по всем этим предме
там будущие пилоты сдадут 
зачет, только тогда допуска
ют их к полетам. В клубе 
нет равнодушных и пассив
ных учеников. Все стремят
ся скорее пройти первый 
этап обучения и приступить 
к самому интересному, 
важному и ответственно
му — к полетам.

Многие из выпускников 
аэроклуба стали известны
ми спортсменами. Это мас
тера шелкового купола: аб
солютный чемпион мира Ев
гений Ткаченко. Ирина Со
ловьева. Павел Садилов, 
Илья Лузанин, Маргарита 
Новгородцева. Надежда 
Ламберг. Среди них и на
чальник аэроклуба Алек
сандр Григорьевич Фурман. 
Это энергичный, увлекаю
щийся и в то же время по- 
военному строгий и требова
тельный человек. Александ
ра Григорьевича просто не 
представляешь на другом 
месте. Однако судьба его 
складывалась необычно, и в 
молодости она, как говорит
ся, «дала неожиданный по
ворот». Родился он в Одес
се, там учился, там окончил 
училище кинематографии. 
По направлению приехал в 
Свердловск, работал на ки
ностудии и одновременно 
занимался в аэроклубе 
ДОСААФ вертолетным и 
парашютным спортом. А по 
окончании клуба решил по
ступить в Калужское летное 
училище, которое окончил 
и вернулся в Свердловск 
уже. инструктором по само
летному спорту. Потом был 
командиром звена, стал 
мастером спорта. Многие 
бывшие воспитанники Фур
мана работают сейчас вме
сте с ним инструкторами, 
растят и готовят к полетам 
новое поколение молодежи.

— Сейчас у молодых так 
много самых различных ув
лечений. Не ослабевает ли с 
годами интерес к аэроклу
бу? — спрашивал я началь
ника школы.

— Я думаю, что он не ос
лабнет никогда. Потому что 
небо всегда будет манить к 
себе молодых и смелых. 
Свидетельство тому — ог
ромное количество желаю
щих учиться в нашем аэро
клубе.

С. ЕРКОМАИШВИЛИ.
Свердловск.

ПОМЕЧТАЕМ 
О НОВОМ
МУЗЕЕ

Уже несколько лет в Полев- 
ском действует городской на
родный краеведческий музей, 
созданный по инициативе тер
риториальной партийной орга
низации южной части города 
и ветеранов труда Полевского 
криолитового завода.

В залах музея — экспозиции 
и экспонаты, повествующие о 
природе нашего края и исто
рии города, основанного в 1718 
году. Здесь материалы о бое
вых и трудовых свершениях 
полевчан, о жизни и литера
турной деятельности создателя 
сказов о Полевском П. П. Ба
жова, изделия уральских на
родных умельцев, коллекция 
камней, чучела животных, об
разцы продукции местных 
предприятий...

Очень много труда вложено 
в создание этого музея. И го
рожане, и приезжие с удоволь
ствием бывают в нем, остав
ляют похвальные замечания в 
книге отзывов.

Но одно настораживает и 
беспокоит всех, кто бывает в 
нашем музее. Он до сих пор 
расположен в тесном неблаго
устроенном помещении, экспо
наты с трудом вмещаются в 
маленьких залах. А некоторым 
картинам местных художников 
и вовсе не хватило места: их 
сложили перед входом, в при
хожей.

Мы, полевчане, тревожимся 
за судьбу музея. Если не будет 
он переведен в другое про
сторное помещение — не будет 
смысла пополнять его новыми 
экспонатами. А в этом случае 
станет он никому не интере
сным и ненужным. Я знаю, 
мне возразят, что непросто 
выделить новое помещение, но 
все же, может быть, стоит об 
этом подумать?

Е. ИВАНОВ.
Полевской.

...РАССКАЗЫВАЕТ
ТАК ЖИВЕТ

КОЛЛЕКТИВ
«Все для высокой культуры 

обслуживания покупателей!» —- 
таков девиз коллектива мага
зина тканей /Радуга», возглав
ляемого Раисой Григорьевной 
Скворцовой.

Я знаю, что вот уже в те
чение многих лет в адрес кол
лектива этого магазина посту
пают одни благодарности. По 
йтогам 9-й пятилетки коллек
тив был награжден Почетным 
вымпелом, дипломом Мини
стерства торговли ;и ЦК проф
союзов работников торговли 
РСФСР. Но самым большим и 
радостным событием для всех 
работников магазина было 
присвоение областным управ
лением торговли званця «Ма
газин высокой культуры об
служивания».

Познакомился я и с работой 
комсомольской организации 
магазина во главе с секрета
рем Лидой Савиной. Сама Ли
да — молодой наставник, одна 
из лучших работниц торговли 
в городе. Беседы, лекции, про
ведение «КВН», сдача норм 
Г ГО, коллективные посещения 
кинотеатров, обсуждение про
читанных книг, выезды на 
свердловские базы отдыха — 
все это стало нормой жизни 
для комсомольцев.

Недавние выпускники торго
во-кулинарного училища и се
годня не забывают про учебу: 
Света Астахова учится в тех
никуме советской торговли,

другие девушки поступают ту
да в этом году.

Хорошие плоды дает разви
тое наставничество: отличник 
советской торговли Мария 
Степановна Ермолович и Га
лина Андреевна Чередниченко 
воспитали десятки молодых 
продавцов, успешно работаю
щих сейчас в разных уголках 
нашей страны.

Самые различные формы об
служивания покупателей при
меняются в этом магазине: 
начиная от отделов раскроя, 
где Лидия Андреевйа Иглав- 
ская, Полина Александровна 
Шалашова и другие изготов
ляют полуфабрикаты для ко
стюмов и платьев, и кончая 
обслуживанием инвалидов Ве
ликой Отечественной войны у 
них на лому.

Работники горпромторга под 
руководством заслуженного 
работника советской торговли 
Веры Григорьевны Батиной не 
жалеют сил и знаний для ус
пешного выполнения решений 
XXV съезда КПСС, добивают
ся присвоения звания «Мага
зин высокой культуры обслу
живания» и другим торговым 
коллективам Первоуральска.

М. ВЕРИЧЕВ.
Первоуральск.

...СПРАШИВАЕТ
КАКОГО ЦВЕТА 
БЫЛ МЕДВЕДЬ?

Побывал я на днях в 
Свердловском зоопарке. 
Там много самых разнооб
разных зверей и птиц. Осо
бенно мне понравился белый 
медведь — настоящий ар
тист. Чего только он не де
лает для посетителей! Иг
рает, ныряет, в бассейне 
плавает па спине... Возле 
его клетки всегда людно: 
особенно много детей.

К сожалению, не всем 
удается рассмотреть его, как 
следует, потому что клет
ка — маленькая, подойти к 
ней трудно, а народу во
круг — масса. Одна малень
кая девочка около меня го
ворила:

— Я хочу поближе, я не 
вижу, какого цвета медведь!

Интересно, когда будут 
улучшены условия, в кото
рых находятся питомцы зоо
парка, когда посетители смо
гут не толпясь рассматри
вать зверей. Каковы вообще 
перспективы: появятся ли 
здесь новые виды, породы?

М. НОСКОВ.
Верхняя Пышма.

На этот вопрос мы попро
сили ответить директора 
Свердловского зоопарка Ев
гения Алексеевича Ульяно
ва. Он сказал:

— В настоящее время ре
шается вопрос о строитель
стве нового зоопарка пло
щадью в 18 гектаров в рай
оне Широкой речки. Проект 
уже готов. Готов давно, но 
объективные причины не 
позволяют пока претворить 
его в жизнь.

А что касается улучше
ний, которые в силах про
вести мы сами, вот они. Сей
час наши сотрудники поеха
ли в Москву, Душанбе и 
Калининград, откуда приве
зут новых питомцев для зоо
парка—бегемота и несколько 
видов обезьян. И будет у нас 
более 600 зверят. По их ко
личеству мы занимаем одно 
из первых мест в стране. А 
площадь мала — всего 1,2 
гектара. И с каждым новым 
приобретением теснота ста
новится все больше. Вот сей
час построим бассейн для 
бегемота, открытый вольер 
для оленей, и, конечно, опять 
потесним других зверей. 
Пока не будет построен но
вый зоопарк — выхода из 
этого положения нет.
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Сербы и хорваты — одно из национальных меньшинств в 
Венгерской Народной Республике. На сербско-хорватском 
языке говорит население деревни Тёкёль на дунайском ост
рове Чепель.

НА СНИМКЕ: воспитанники детсада в деревне Тёкёль.
Снимок МТИ—ТАСС.

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

«ЧХОЛЛИМА»
Токарь Бак Ен Ук — 

из восьми тысяч рабочих 
сонского тракторного 
да — доволен: сменное

один 
Кым- 
заво- 
зада-

ние выполнено на 500 процен
тов. Об этом выдающемся тру
довом успехе рассказывает за
водская листовка-«молния».

Оттуда, где стоит станок 
Бак Ен Ука, хорошо видна 
лента сборочного конвейера. 
К нему стекаются со всех кон
цов огромного механосбороч
ного цеха агрегаты, узлы, де
тали. Из них собирают колес
ные тракторы «Чхоллима» и 
гусеничные «Пхуннен».

Кымсонские тракторострои
тели гордятся своим заводом, 
его светлыми корпусами, стан
ками и оборудованием, отве
чающим последнему слову 
техники. Прежде на этом мес
те стояли ветхие здания мас
терских по ремонту мелкого 
сельскохозяйственного инвен
таря. Завод положил начало 
совершенно новой в КНДР от-

БРАТ «ВЛАДИМИРЦА»
расли промышленности. Те 
дни, когда рождался первый 
трактор, все дальше уходят в 
прошлое, становятся историей, 
но никогда не будут забыты.

— Первую машину собрали 
в конце 1958 года, — вспоми
нает заместитель директора 
завода Ма Дон Иль. — Со
брал:; почти вручную, за 35 
дней. А через год на коопе
ративных полях уже работали 
три тысячи отечественных 
тракторов...

Кымсонский завод — круп
ное современное предприя
тие — был построен за пол
тора года. В его сорока цехах 
действуют 80 поточных и 16 
автоматических линий. Полно
стью механизированы или ав
томатизированы основные про
цессы производства: литье, 
штамповка, транспортировка 
заготовок, их обработка и, 
как конечный этап технологи
ческой цепочки, сборка. Еже
годно завод выпускает до 30

тысяч машин. 75-сильные гу
сеничные. работают на лесоза-
готовках, 
стройках, а
лима» на

в рудниках, на 
колесные «Чхол-

полях.
— Прототипом этой маши

ны, — рассказал Ма Дон 
Иль, — стал советский -«Вла- 
димирец-28». Надежный, хоро
ший трактор. Отлично зареко
мендовал себя...

На завоДе работают профес
сионально-технические шко
лы, политехникум, машино
строительный институт.

Коллектив Кымсонского за
вода энергично решает новую 
задачу, поставленную Трудо
вой партией Кореи, — обеспе
чить комплексную механиза
цию сельскохозяйственного 
производства, чтобы на каж
дые сто чонбо (чонбо пример-

В СЕРЕДИНЕ 30-х го
дов великий англий

ский физик Резерфорд ут
верждал, что всякий, кто 
рассчитывает получить энер
гию от трансформации ато
мов, говорит вздор. Но ми
нуло десятилетие, и 6 авгу
ста 1945 года в небе Хиро
симы поднялся гигантский 
радиоактивный гриб. Ни
когда не забыть мне увиден
ную многие годы спустя в 
эпицентре взрыва тень бе
гущего человека, впечатан
ную в камень, — все, что 
осталось от японца, опален
ного атомным смерчем...

Запретить использование 
ядерного оружия и другого 
оружия массового уничтоже
ния — это один' из главных 
лозунгов нового Стокгольм
ского воззвания — значит, 
по определению Всемирного 
Совета Мира, найти способ, 
чтобы отвратить величай
шую опасность дальнейшему 
существованию человече
ства.

Борьба миролюбивых сил 
против опасности ядерной 
катастрофы ведется уже 
три десятилетия. В 1946 го
ду Советский Союз высту
пил в ООН с предложением

ВОЛЯ НАРОДОВ—
РАЗОРУЖЕНИЕ

но 
по

гектар) полей приходилось 
6—7 тракторов.

А. ДЕНИСОВИЧ, 
соб. корр. АПН.

Пхеньян.

МИР СЕГОДНЯ
ф США продолжают оказы

вать помощь военной хунте в 
Чили. В 1975 финансовом году 
правительство США истратило 
на эти цели 86 миллионов дол
ларов. В 1974 финансовом го
ду помощь Чили исчисляется 
в 20,2 миллиона долларов.
• Чилийская военная хунта 

намерена израсходовать свыше 
70 миллионов долларов на 
расширение своих военно-воз
душных сил. Программа рас
ширения предусматривает за
купку в США 18 самолетов 
Ф-5Е и 36 самолетов «Сессна».
• Бразилия подписала с Чи

ли соглашение о поставке этой 
стране вооружения на 15 мил
лионов крузейро.
• Командование военно-воз

душных сил чилийской хунты 
планирует закупить в США 15 
истребителей Ф-5Е «Тайгер-2», 
а также три учебно-боевых 
самолета Ф-5Ф.
• На испанской базе Тала- 

вера-ла-Реаль находится груп
па чилийских военнослужа
щих-летчиков. Чилийские 
пилоты пройдут курс обуче
ния под руководством офице
ров испанских военно-воздуш
ных сил. Это происходит в 
соответствии со взаимной до
говоренностью между Чили и 
Испанией.
• В западногерманских воо

руженных силах проходят обу
чение офицеры чилийской хун
ты. Точное число их держится 
в секрете.

О Таиланд намерен продать 
Чили четыре тысячи автомати
ческих винтовок, которые он 
выпускает по западногерман
ской лицензии. Это будет пер
вая поставка таиландского 
оружия за границу.

В конце прошлого года прошли большие совместные учения военно-морских сил Соединенных 
Штатов и Чили. Они охватили район американского побережья протяженностью в 2 300 кило
метров. .

Подобные маневры и еще многие другие учения с участием вооруженных сил стран Аме
риканского континента проводятся ежегодно, они являются частью политики, базирующейся на 
военной силе отдельных государств и в целом Организации американских государств — ОАГ, 
союза, созданного под эгидой США в 1948 году.

В ОАГ входят 25 государств (Аргентина, Барбадос, Багамские острова, Боливия, Бразилия, 
Венесуэла, Гаити, Гватемала, Гондурас, Гренада, _ Доминиканская республика, Колумбия, Коста- 
Рика, Мексика, Никарагуа, Панама, Парагвай, Перу, Сальвадор, США, Тринидад и Табаго, 
Уругвай, Чили, Эквадор, Ямайка). Официальные цели организации — укрепление мира и безо
пасности на континенте. Однако на практике ОАГ служит средством экономического, политическо
го и военного подчинения латиноамериканских стран США, подавления национально-освободи
тельного движения в Западном полушарии.

Курсом своего старшего партнера — Соединенных Штатов — следуют многие правительства 
стран, входящих в ОАГ. Об их заботе о своих вооруженных силах, о постоянном росте мощи 
их, о реакционной политике государств—вассалов США, находящихся в Западном полушарии, 
рассказывает наша подборка фактов.

ФАКТЫ СВИДЕТЕЛЬСТВУЮТ

КУРСОМ СТАРШЕГО ПАРТНЕРА
• Американская фирма 

«Нортроп» получила заказ из 
Чили на производство 15 ист
ребителей Ф-5Е и трех Ф-5Ф 
на общую сумму в 60 миллио
нов долларов.
• Англия передала Чили 

океанский буксир «Самсон» 
водоизмещением в 1 200 тонн.
• В этом году чилийская 

хунта ассигновала более 1 
миллиарда долларов на приоб
ретение оружия за границей, 
в том числе современных тан
ков и сверхзвуковых боевых 
самолетов.
• Численность чилийской 

армии в 1973 году составляла 
60 тысяч человек. Сейчас она 
увеличена более чем вдвое.
• В Чили ведется строи

тельство новых военных пор
тов и укрепленных пунктов на 
севере страны.

• В чилийской армии уве
личен срок военной службы. В 
последние годы в четыре раза 
вырос выпуск офицеров из 
военных учебных заведений.
• В столице Колумбии — 

Боготе прошло совещание 
командующих военно-воздуш
ными силами стран Американ
ского континента. На нем об
суждались вопросы укрепле
ния связей между военно-воз
душными силами континента.

@ На территории Панамы 
прошли крупные военные ма
невры США. В зону Панам
ского канала были переброше
ны подразделения американ
ских воздушно-десантных 
войск. Они оснащены вертоле
тами, артиллерией, огнеметами 
и другими видами военной 
техники.
• У побережья Перу про

шли совместные маневры воен

но-морских сил США и Перу. 
С американской стороны в них 
участвовали эсминец и сторо
жевой корабль, с перуан
ской — три крейсера, четыре 
эскадренных миноносца и че
тыре подводные лодки.
• В столице Венесуэлы — 

Каракасе проведено совещание 
послов ФРГ в странах Латин
ской Америки. Послы выска
зались за то, чтобы офицеры 
Латиноамериканских стран и 
впредь проходили обучения в 
бундесвере. Эта рекомендация 
касается также и офицеров 
чилийской армии.
• Первые шесть военных 

самолетов американского про
изводства доставлены в Гон
дурас. Эта страна закупила в 
США партию боевых самоле
тов для своих военно-воздуш
ных сил.
• В Мексике

воду два сторожевых катера. 
Их водоизмещение по 130 тонн, 
скорость в 20 узлов( 37 км в 
час), вооружение: две 20-мил
лиметровые автоматические 
пушки.
• Аргентина получила вто

рой торпедный катер, по
строенный в ФРГ. Он имеет 
водоизмещение 240 тонн, ско
рость 40 узлов (около 75 км^ 
в час), несет вооружение: 
два 533-миллиметровых тор
педных аппарата, один 76-мил
лиметровый и два 40-милли
метровых автомата.
• Аргентина приступила к 

серийному производству для 
своих военно-воздушных сил 
легких штурмовиков «Пука- 
ра». Первую партию таких са
молетов предполагается изго
товить в количестве ста ма
шин.

По заказу командования 
военно-морских сил Арген
тины на отечественных вер
фях будут строиться шесть сто
рожевых кораблей типа «Ама
зон». Это корабль водоизме
щением в 25 тысяч тонн, раз
вивающий скорость в 32 узла 
(около 60 км в час), несущий 
артиллерийское, ракетное и 
торпедное оружие.

О' Американский генерал 
Д. Маколифф, возглавляющий 
южное командование США, 
посетил с визитом Парагвай, 
где обсуждал вопросы коорди
нирования военной деятель
ности этих стран.

Современные Резерфор
ды, учитывая уровень и ди
намизм сегодняшней науки 
и техники, не могут дать 
гарантию, что завтра не по
явятся новые, еще более 
разрушительные виды ору
жия массового уничтоже
ния.

Миролюбивые силы акти
визируют массовые выступ
ления за прекращение гон
ки вооружений и разоруже
ние. Широко развернулась 
во всем мире кампания по 
сбору подписей под новым 
Стокгольмским воззванием. 
Большой резонанс вызвала 
и объявленная Всемирным 
Советом Мира неделя дей
ствий против оружия мас
сового уничтожения (6—13 
августа). Ее проведение при
урочено к 31-й годовщине 
атомной бомбардировки Хи
росимы и Нагасаки.

запретить атомное оружие. 
«Автографы мира» под 
первым Стокгольмским воз
званием поставили сотни 
миллионов. Движение сто

ронников мира приобрело 
всемирный характер.

Политические сдвиги в 
отношениях между государ
ствами за последние годы 
открывают новые благопри
ятные возможности для во
енной разрядки. Первона
чальные шаги в этой обла
сти неотделимы от инициа
тивных , последовательных 
усилий СССР, мирового со
циализма. Эти шаги при
тормозили гонку вооруже
ний, сузили ее сферы. За
прещены испытания ядер
ного оружия в трех средах. 
В известной степени деми
литаризованы космическое 
пространство и морское дно. 
Поставлено вне закона бак

териологическое оружие. 
Заключен договор о нерас
пространении ядерного ору
жия. Советско-американские 
соглашения материально ог
раничили в определенных 
отношениях современные и 
наиболее мощные виды во
оружений. Достигнут ряд 
договоренностей с целью 
предотвратить риск ракет
но-ядерной войны и исклю
чить случайное возникно
вение военной опасности.

XXV съезд КПСС не 
только объявил о том, что 
советские коммунисты взяли 
на себя трудную и благо
родную миссию быть в пер
вых рядах борцов против во
енной опасности, но и раз
работал программу кон
кретных мер. Ее цель — 
добиваться прекращения 
гонки вооружений и пере
хода к сокращению накоп
ленных запасов оружия, к 
разоружению.

Выполняя эту программу, 
Советский Союз, в частно
сти, активно работает на 
многих международных фо
румах, в том числе в Женев
ском комитете по разоруже
нию. Одно из главных мест 
в его повестке дня занимает 
сейчас вопрос о запрещении 
разработки и производства 
новых видов оружия мас
сового уничтожения и новых 
систем такого оружия.

Сторонники мира пони
мают: чтобы не повторилась 
трагедия Хиросимы, нельзя 
сидеть сложа руки. Вот по
чему они включились в ак
тивную подготовку к Все
мирной конференции за пре
кращение гонки вооруже
ний, за разоружение и раз
рядку. Она состоится в кон
це сентября в Хельсинки.

О. ТРОФИМОВА, 
комментатор 

АПН.

мости жизни" ₽аэве»тывается кампания протеста против продолжающегося роста стои-

. “^-афны^ железным дорогам и платы за эл’ек^рЖрги». тел^нныГи

НА СНИМКЕ: на митинге протеста домохозяек против роста дороговизны.
Снимок Джапан Пресс—ТАСС.

спущены иа

О В 1976 финансовом году 
чилийская хунта выделила ми
нистерству обороны 2 890 мил
лионов песо. Это больше, чем 
ассигнования какому-либо дру
гому министерству.

эта «красивая» 
цыганская жизнь...

Эмиль Лотяну, сценарист 
и режиссер своих фильмов, 
в новой картине «Табор 
уходит в небо» обратился к 
ранним произведениям Мак
сима Горького, взяв за ос
нову рассказ «Макар Чуд- 
ра». Чем можно объяснить 
такой выбор?

Если говорить о вырази
тельном языке фильмов Ло
тяну, — это язык поэтиче
ских обобщений и романти
ческой приподнятости. От
сюда и пристрастие Лотяну 
к героям редкой судьбы, к 
ситуациям из ряда вон выхо
дящим, к событиям отдален
ного прошлого. На материа
ле, отстраненном от сегод
няшних дней, Лотяну воп
лощает свой художествен
ный замысел.

Это и гражданская война 
в Испании в картине «Это 
мгновение» — о незабы
ваемых мгновениях челове
ческой жизни. Следующая 
лента «Лаутары» — о без
вестных народных музыкан
тах, и, наконец, последняя 
картина «Табор уходит в 
небо» — из жизни цыган.

В «Лаутарах» режиссер 
коснулся интересного, мало
известного материала из ис
тории народной музыки. 
Редкие фольклорные наход
ки украсили фильм. Да и 
сама судьба музыкантов, 
подчас трагическая, не мог
ла не привлечь в картине. 
Однако в «Лаутарах» уже 
чувствовалось то, что мож
но назвать излишней краси
востью. И, на маш взгляд, 
это нельзя объяснить про
сто погрешностью вкуса. 
Дело в ином: у режиссера 
не было ясной мысли, для 
чего он снимает этот фильм, 
а недостаток ее он пытался 
компенсировать кинемато
графическим изыском.

В последней работе «Та
бор уходит в небо» особенно 
очевидным стало несоответ
ствие между яркой, броской 
формой произведения и яв
ным недостатком глубокой 
идеи. Романтизм Лотяну 
обернулся здесь ложным, 
Беспочвенным любованием 
автора цыганской жизнью. 

Автор попытался сплавить 
воедино достоверность бы
та цыган и достаточно ус
ловную, романтическую ис
торию любви Радды и Лойко 
Зобара.

Горький написал «Мака
ра Чудру» и другие бесса
рабские рассказы в преддве
рии революционной бури, 
когда необходимо было за
жечь людей мечтой о сво
бодной, вольной жизни. Ну
жен был герой. И писатель 
пишет легенду о красивых, 
гордых людях, которые и в 
любви ни в чем не хотели 
поступаться своей свободой. 
Таковы Радда и Лойко Зо- 
бар. Такова и старуха Изер- 
гиль. Горький сознательно 
уходит от всего бытового, 
житейского. Помогает и то, 
что цыгане стоят как бы 
вне условий общества. Пи
сателю нужна была легенда, 
которая бы разбудила воль
нолюбивые чувства. Й он 
эту легенду творит мощны
ми романтическими крас
ками.

Но вот теперь, в 70-е го
ды, другой художник обра
щается к романтическим ле
гендам писателя. Что им 
движет? Желание поведать 
о трагической любви или 
вообще воспеть цыганскую 
жизнь? К участию в филь
ме привлекаются популяр
ные артисты, исполняются 
огненные цыганские песни, 
во всей красе вьются цыган
ские юбки.

С другой стороны, нам 
показывают, как, в общем- 
то, тяжела жизнь цыган в 
те далекие годы. Тут и за
висимость от денежного 
мешка помещиков, и веч
ный страх перед жандарма
ми, которые разоряют цы
ганские таборы, губят ло
шадей, сажают людей в 
тюрьмы. На экране подроб
но разворачивается жизнь 
Лойко Зобара (Григоре Гри- 
гориу), в которой с лихвой. 
хватает и погонь, и жандар
мов, и тюрьмы, и даже ви
селица ему грозит.

Но правда ли это о цыган
ской жизни тех времен (а 
ведь автор, видимо, на этом 

настаивает)? Скорее, пол
правды. Ведь сами цыгане, их 
таборная жизнь рисуются в 
весьма пасторальных крас
ках. Вернее, она просто ста
рательно обходится. Ни раб
ской зависимости жен от му
жей в ней нет, ни жестоко
сти и властности цыганских 
вожаков. Все в ней мирно 
и благородно. Но если ху
дожник настаивает на труд
ной жизни цыган, странным 
выглядит стремление скрыть 
ее внутренние противоре
чия.

Начинается старательное 
нагнетание романтических 
красот. Загадочной колдунь
ей, которая заговаривает ра
ну Зобара, является Радда. 
Появляется и, как сон, ис- 

. чезает. Вкрадчивая, маня
щая Радда (Светлана То
ма) в фильме слишком уж 
мало похожа на дикую, гор
деливую красавицу горьков
ской легенды. Такая Радда 
вряд ли способна стойко пе
реносить тяготы кочевой, 
полной лишений жизни. Она 
скорее похожа на городскую 
красотку, избалованную 
мужским вниманием. И 
«женский бунт» Радды вы
глядит в фильме просто при
хотью знающей себе цену 
женщины, нежели гордостью 
сильной натуры, отстаиваю
щей свою человеческую 
свободу.

И в Лойко Зобаре нет то
го упорного, сжигающего ог
ня вольнолюбия, который не 
хочет примириться ни с чем, 
что ограничит его свободу. 
Образ Зобара не дотягивает 
ни до героических, ни до ро
мантических высот, хотя 
режиссер тщательно «укра
шает» его судьбу трагиче
скими событиями.

В фильме нет главного. 
Нет той новой идеи, ради 
которой стоило бы вновь 
обращаться к легендам 
Горького и цыганской жиз
ни. Героико-романтический 
пафос легенд остался «за 
кадром». Пафос заменило 
любование авторов фильма 
«красотами» цыганской жиз
ни. «Красотами», которых 
не было.

Л. СОРОКИНА.

• ХОККЕЙ. МЕМОРИАЛ КОМАНДЫ ВВС

1ПОБЕДНЫЕ 
СЕКУНДЫ

«ХИМИК» (Воскресенск) — 
«ДИНАМО» (Рига) — 3:4 (0:2, 
1:0, 2:2).

Шайбы забросили: у «Хими
ка» — Михаил Алексенко (35 
минута), Юрий Савцилло (49), 
Виктор Ликсютким (50); у «Ди
намо»— Владимир Серняев (В), 
Михаил Аболмасов (13), Анато
лий Емельяненко (56), Виктор 
Хатулев (60).

Штрафное время: у «Хими
ка» — 12 мннут, у «Динамо» — 
20 минут. Численное преиму
щество команды реализовали

по одному разу, у воскресен- 
— ских хоккеистов это сделал 
I М. Алексеенко, когда на ска- 
I менке штрафников сидел Петр 

Воробьев, а у динамовцев — 
В. Хатулев, когда был оштра- 

■ фоваи Борис Веригин.

Матч второго дня турнира 
свел на льду две команды, в 
рядах которых находился все
го один именитый хоккеист — 
в составе «Химика» в нынеш
нем сезоне будет выступать 
один из лучших защитников 
нашего хоккея Юрий Ляпкин. 
Остальные игроки как в «Хи
мике», так и в «Динамо» — 

спортсмены в основном опыт
ные, но менее известные, чем в 
сборной страны или главной 
армейской дружине. И если во 
встречах с участием именитых 
спортсменов любители хоккея 
большую часть своего внима
ния уделяли «звездам», и их 
«блеск» как бы стушевывал 
предсезонные огрехи в выступ
лении всей команды, то в пое
динке ледовых дружин, в со

ставе которых нет ярких 
«звезд», во встречах ординар
ных коллективов высшей лиги 
нашего хоккея ошибки и про
счеты, которые всегда при
сутствуют в командах любого 
ранга перед началом сезона, 
просматриваются более четко. 
Скажем, у «Химика» чувство
валась недостаточная сыгран
ность линий, иногда отсутствие 

взаимопонимания даже игро
ков одного звена. Это, несом
ненно, следствие того, что в 
команде перед этим сезоном 
довольно основательно изме
нился состав, и тренеры «пе
рекроили» многие звенья и пя
терки. У динамовцев было то
же немало ошибок в ходе пое
динка, а в конце матча показа
лось, что они уступают сопер
никам в физической подготов
ке. Высокий темп игры, пред
ложенный рижанами с самого 
начала матча, вымотал их к 
концу поединка.

В первом же периоде рижа
не полностью овладели ини
циативой. Будучи верными 
своей манере ведения поедин
ков, динамовцы и на этот раз 
выступали четырьмя состава
ми, часто меняя на льду трой
ки и пятерки, они сразу же 
заиграли на высоких скорос
тях, добились территориально
го и игрового преимущества и 
закрепили его . двумя голами. 
Казалось, что, играя в таком 
ключе, динамовцы уверенно 
осилят соперника. Однако уже 
во втором периоде «Химик» 
активизируется, он как бы с 
опозданием принимает вызов 
рижан и использует их же 
оружие — скорость. Действия 
подмосковных хоккеистов ста
новятся все более рациональ
ными и опасными для дина
мовцев. «Химик» выигрывает 
второй период и в третьем да
же ведет в счете (3:2). Но за 
четыре минуты до конца матча 
рижане лишают их преимуще
ства, а затем сильным неожи
данным броском от самой си
ней линии за несколько секунд 
до окончания встречи выры
вают победу.

После второго дня Мемо
риала три команды вписали в 
свой актив первые очки: сбор
ная СССР, ЦСКА и «Динамо» 
(для рижан это был второй 
матч на свердловском тур
нире). .

Во второй день Мемориала 
его участники посетили моги
лу, где похоронены хоккеисты 
команды ВВС, трагически по
гибшие в 1950 году. Спортсме
ны возложили венки и почтили 
память игроков команды ВВС 
молчанием.

В тот же день в обкоме 
КПСС состоялась встреча с 
ведущими хоккеистами страны, 
тренерами сборной команды 
Советского Союза, работника
ми Спорткомитета СССР. Го
сударственный тренер по хок
кею Б. П. Кулагин рассказал 
о расстановке сил в мировом 
хоккее и о задачах наших ве
дущих команд. Старший тренер 
сборной СССР В. В. Тихонов 
познакомил собравшихся с хо
дом подготовки команды к 
турниру «Кубок Канады». На 
встрече также выступил на
чальник отдела Спорткомитета 
СССР В. И. Колосков. От име
ни хоккеистов, участвующих в 
Мемориале, выступили заслу
женные мастера спорта Влади
слав Третьяк и Александр 
Мальцев. Они поблагодарили 
уральцев за теплый прием и 
заверили, что хоккеисты поста
раются выступить на ответст
венных турнирах как можно 
лучше.

Н. БОРИСОВ.

• ФУТБОЛ. ВТОРАЯ ЛИГА

ВОЗВРАЩЕНИЕ «УРАЛМАША»
Команды пятой зоны вто- тельно утвердили свое пре- 

рои лиги класса «А» про- -------------  
вели третий тур второго
круга чемпионата страны. 
Обе команды провели его на 
выезде. Нижнетагильский 
«Уралец» в Хабаровске 
встречался с одним из ли
деров зоны — армейскими 
футболистами, и те доказа
ли, что намерения у них са
мые серьезные и они умеют 
добиваться своей цели. Хо
зяева поля переиграли та- 
гильчан и закончили матч с 
«сухим счетом» в свою поль
зу — 3:0. Это был послед
ний матч тагильчан из трех- 
игровой серии выступлений 
на чужих полях, из этой по
ездки «Уралец» привез все
го два очка.

Уралмашевцы выступали 
в Ангарске. Они уверенно 
начали игру с футболиста
ми «Ангары» и владели ини
циативой на протяжении 
всей встречи. В этом матче 
отличился полузащитник 
свердловчан Борис Яркин. 
В середине первого тайма 
он выдал отличный пас Вла
димиру Калашникову, и тот 
точным ударом в верхний 
угол открыл счет. Через не
сколько минут сам Яркин 
пробил из-за линии штраф
ной площади, и мяч снова в 
сетке. Во втором тайме хо
зяева поля попытались бы
ло переломить ход встречи, 
но их задора хватило всего 
на 15 минут, после чего 
уралмашевцы опять оконча-
• ПЛАВАНИЕ _________

НА ДОРОЖКАХ
В Кишиневе проходили все

союзные соревнования юных 
пловцов, разыгрывалось пер
венство среди учащихся дет-
ско-юношеских 
школ. Два

спортивных 
представителя

Свердловской области стали 
чемпионами этих соревнова
ний: А. Багаев победил в пла
вании на 400 метров вольным 
стилем среди юношей старшей 
возрастной группы, показав 
результат 4 минуты 14,5 секун
ды. Юный пловец — предста
витель свердловского спортив-
• ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА _

Успех за океаном
, В традиционном легкоатле
тическом матче сборных 
команд Советского Союза и 
США, который проходил в Ва
шингтоне, советские спортсме- 

восходство на поле. Матч 
закончился в их пользу со 
счетом 2:0.

Эта победа позволила 
«Уралмашу» вернуть себе 
звание единоличного лидера 
зоны, так как основной кон
курент свердловчан—барна
ульское «Динамо» потерял 
в игре с иркутской «Звез
дой» очко. Встреча эта про
ходила в Иркутске и закон
чилась вничью — 0:0. В 
трех матчах, проведенных на 
полях команд Сибири, урал- 
машевцы взяли у соперни
ков четыре очка. Свердлов
чане ближайший матч про
водят тоже на поле сопер
ника. С 15 августа они иг
рают в Уфе со «Строите
лем».

Результаты остальных 
матчей следующие: «Луч» 
(Владивосток) — «Нефтя
ник» (Тюмень) — 
«Амур» (Благовещенск) 
«Иртыш» (Омск) — 
«Локомотив» (Чита) 
«Торпедо» (Томск) — 

'(Улан-Удэ)«Селенга»

5:2,

0:0,
«Чкаловец» 
бирск) — (Новоси- 

«Автомоби-0:0,
лист» (Красноярск) — «Зе
нит» (Ижевск) — 1:0,
«Энергия» (Братск) — 
«Строитель» (Уфа) — 2:0.

Сейчас тройка лидеров 
выглядит так: «Уралмаш»— 
28 очков, «Динамо» (Бар
наул) и СКА (Хабаровск) — 
по 27 очков.

Н. БОРИСОВ.

КИШИНЕВА
ного клуба «Факел*. Он же 
быстрее всех проплыл дистан- 
цию 1 500 метров за 16
минут 43,7 секунды. В комп
лексном плавании на 200 мет
ров у юношей младшего воз
раста победил пловец из 
свердловского спортивного 
клуба ^Кедр» В. Белоусов, он 
проплыл дистанцию за 2 мину
ты 21,8 секунды. Он же был 
сильнейшим и в плавании этим 
стилем на 400 метров, показав 
результат — 4 минуты 56,3 се
кунды.

ны победили — 211:157. В ря
дах нашей сборной был и 
свердловский бегун Борис
Кузнецов. Атлет из спортив
ного клуба «Калининец» стал 
победителем в беге на 5000 
метров, его результат 13 ми
нут 37,36 секунды.



• 4 стр.®П августа 1976 года г «НА СМЕНУ!» •

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,
УРАЛЬЦЫ ! ПРОДОЛЖЕНИЕ

ВЕЧЕР

И песня, и танец
В Серовском Дворце куль-

ПОЛЕВСКОЙ
Спартакиада юных.Жизнь-не те дни,

с фронта в
Северский

солдатскими наградами:

«Жизньинструментальный ансамбль

«Подм основные
Вечер

социалистического
тихой

19.15 «Один за всех, все

передовиков 
соревнова-

МОСКВА. Новости.
Утренняя гимнасти-

17.45 - 
встречи».
ния Ногинского района 
конской области. (Цв.).

не те дни,

улице Свердлова.

— «Приваловские мил- 
1-я серия. (Нв.).
- Концерт «Серенада».
- МОСКВА. «Я одна 

Документальный те-

11.00 -
11.10 - 

ка. (Цв.).
11.30 - 

(Цв.).
12.00 - 

ЛИОНЫ».
13.20 - 

(Цв.).
16.15 - 

из вас».
лефильм. (Цв.).

16.45 — «Наш сад». (Цв.).
17.15 — «Композитор Бетхо

вен». Передача 1-я.

Среда, 11
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

туры металлургов 
торжественный вечер

прошел 
«По-

священие в рабочий класс» 
выпускников ГПТУ-54 — 
базового училища металлур
гического завода.

Перед участниками и гостя
ми вечера выступил вокально-

«Эльфы» Свердловского юри
дического института. Прозвуча
ли песни о Великой Отечест
венной войне и популярные мо
лодежные. Собравшимся в зале 
понравились также танцы в 
исполнении дипломанта фести
валя художественной самодея
тельности свердловских вузов 
Светланы Постниковой.

Коллектив ансамбля был на
гражден Почетной грамотой 
Дворца культуры металлургов.

Б. КОПТЯКОВ

ПРИРОДА

Гриб — как арбуз
Нынешнее лето особенно 

урожайно на грибы. Работник 
городской Свердловской кли

нической больницы скорой по
мощи № 1, проходя мимо по
ликлиники, был приятно 
удивлен: перед ним росло* три 
крупных гриба-дождевика. Са
мый большой из них, вес ко
торого 4 килограмма 650 грам
мов, я и сфотографировал. 
Этот гриб при постукивании 
его издает такой же звук, как 
и спелый арбуз. Остальные 
два гриба были весом 1 кило
грамм и 500 граммов.

В. КОПАЛОВ. 
Снимок автора.

Зеленая «роза»
Вам приходилось когда-ни

будь видеть зеленую розу? На
верное, вряд ли. Розы бывают 
белые, желтые, красные, бор
довые... Только не зеленые. И 
все-таки она есть, зеленая 
роза. В оранжерее Свердлов
ского парка культуры и отды
ха имени Маяковского. Только 
стебля и листьев у такой розы 
нет — один цветок растет пря
мо из земли в горшочке.

— Это элегантная эхеверия, 
кактус, — говорит цветовод 
оранжереи Зинаида Сергеевна 
Зыкина.

А всего в парковой оранже
рее выращивается сегодня бо
лее ста видов кактусов, этих 
экзотических растений, став
ших столь популярными в сре
де коллекционеров.

Е. КОТЕЛЬНИКОВ

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

18.45 — Свердловск. Новости. 
------- ~ «Моя19.00 — Викторина 

Родина — СССР».
19.30 — «Жатва-76», 

знойный репортаж.
Телеви-

19.45 «С любовью не

i БИОГРАФИИ
что прошли...

ИСАТЕЛЬ П. А. Пав
ленко как-то заметил:

что прошли, а те, что запом
нились». Я вспомнил эти 
слова, когда слушал хозяев 
дома, расположившегося на

Здесь живут родители Сер
гея Панфилова, родители 
родителей его. Рассказывали 
они не спеша, словно рас
сматривали интересную кни
гу и воскрешали события 
давно минувших дней, па
мятные вехи в своей биогра
фии, в истории Полевского. 
А вспомнить и рассказать 
каждому из них было о чем. 
И не всегда этот коллектив
ный рассказ был логичным, 
последовательным. Это по
нятно. Вспоминалось самое

вительно спокойно, как о 
чем-то второстепенном. Глав
ным для него в ту пору 
была работа. И это действи
тельно так. Ведь когда кон
чилась война, когда он за
служил законный отдых, он 
не ушел на пенсию. Потому 
что заботы завода были его 
заботами. Трудно предста
вить, но Александр Андрее
вич проработал в горячих 
цехах 52 года. Полвека! Их 
хватило бы на целую дина-
стию. 
столько 
ке» — 
Сейчас 
ший на

А здесь он один 
лет отдал «сутун- 
сутуночному стану. 

Панфилов-стар- 
пенсии, но о делах

памятное,
Полевской

вой
самое дорогое.
— многоотрасле-

индустриальный центр, в

заводских он, наверное, зна
ет ничуть не меньше, чем 
тот, кто продолжает трудить
ся. Он называл цифры вы
пуска металла прежних лет, 
сравнивал их с нынешними. 
И уже по одному этому чув
ствовалось, что с заводом 
он сроднился на всю жизнь.

И совсем скромно он рас
сказывает о своих заслугах,

ГОРОДА
В ЛИЦАХ

тят». Спектакль Новосибирско
го театра музыкальной коме* 
дии. В перерывах — Для вас» 
малыши! Новости.

I РАДИ«

взвода стрелковой дивизии 
коммунист Николай Панфи-
лов вернулся 
незнакомый с 

ме-
далями «За боевые заслуги», 
«За оборону Кавказа», «За 
победу над Германией в Ве
ликой Отечественной войне 
1941-—45 гг.», орденом Кра
сной Звезды. К ним он при
бавил еще две, уже мирные 
награды.

В отделе кадров попросил
ся в листопрокатный. Рабо
тал калибровщиком, началь
ником смены на сутуночном
стане, мастером смены, 
ботал вместе с отцом в 
ном цехе, а потом уже 
сыном. Мы шли с ним

Ра- 
од- 
и с 

по
его бывшему родному цеху. 
Впрочем, почему бывшему, 
хотя он и ушел на пенсию. 
Николай Александрович объ
яснял, показывал, говорил 
обо всем не в прошедшем

Мос-

за одного». (Цв.).
20-00 — Новости.
20.15 — «Сокровища затонув

ших кораблей». Мультфильм. 
(Цв.).

6.30
6.35
6.45

ЧЕТВЕРГ, 12 АВГУСТА
Программа передач.
Областные известия.
Концерт солистки

Свердловской филармонии за
служенной артистки РСФСР 
В. Афанасьевой. 7.15 — Гимна
стика для детей. 7.25 — Обзор
областных газет. 7.40 Пере-
дача с завода «Уралкабель». 
8.15 — Музыкальная програм
ма «Поющий диск». 9.10 —
Объявления. 10.25 — Производ
ственная гимнастика. 10.35 — 
Областные известия. 11.45 — 
«Инспектор ГД И». Очерк об 
инспекторе ГАИ В. Лесникове. 
11.55 — Внимание: технические
новинки. 16.45
ты 
16.50

«Вечерний
Обзор газе* 

Свердловск».
Дневник зрителя и

нем работает 14 промышленных 
предприятий, а ведущим из них 
является, конечно же, Север
ский трубный завод имени 
Ф. А. Меркулова. Вот почему, 
говоря об истории Полевского, 
мы остановились на истории 
его, так сказать, предшествен
ника — железоделательного 
завода. Хотя есть в городе и 
другие предприятия с именем —

хотя и о них ему есть 
поведать. Конечно, он
мельчайших

что 
до

подробностей

времени. Все здесь 
комо и дорого, как 
и не расставался 
с заводом. И то 
кем-то здоровался,

ему зна- 
будто он 
с цехом, 
и дело с 

кого-то
мог бы вспомнить о том, 
как вручали ему орден Ле-
нина. 
ведь

Но зачем слова
высшая

ордена Трудового
Знамени криолитовый 
машиностроительный,

Красного 
завод, 

знамени-

венная награда 
тверждает его 
делу.

правительст-
сама под- 

отношение к

о чем-либо расспрашивал, 
интересовался жизнью, рабо
той. Подходили к рему, ува
жительно здоровались: 
«Здравствуйте, Николай 
Александрович!» И были 
среди знакомых и люди под

тый Гумешевский рудник, со
лидный строительный трест 
«Северснстрой»... Со своей бо
гатой историей, с традициями.

...Секретарь комитета комсо
мола трубного завода Валерий 
Фадеев уже ждал нас в своем 
скромном кабинете. Ждал и 
все-таки не решался — кого же 
выбрать в герои нашего пове
ствования. Трудно было выб
рать не потому, что был узок 
круг «претендентов». Наобо
рот— их было предостаточно. 

Просто он не знал, на ком 
остановить . свой выбор, а до
стойных было много. Мы выб
рали династию Панфиловых.

Только в одном цехе — 
три поколения Панфиловых. 
А первые строчки в биогра-

А разве может он забыть 
то, как их династию чество
вали первой на заводе в 
заводском Дворце культуры. 
И сидели рядом с заслужен
ным ветераном его жена,
сын, внуки, их жены. 15 лет
отдал трубному

фию династии на 
трубном вписал 
Андреевич, дед 
Правда, начинал 
своим трудовым

Северском 
Александр 

Сергея, 
он отсчет 
годам в

Уфалее, все на той же су-

Андреевич, и пришлись они 
на самую-самую трудную, 
военную и послевоенную по
ру жизни страны...

— Неужели не вспомнил 
Сергей первые асфальтиро
ванные дороги в Север
ском? — Николай Александ
рович вопрошающе посмот
рел на меня. — Должен был 
помнить...

СЫН Александра Анд
реевича, отец Сергея, 

он-то помнит все. Да и как 
иначе, ведь на его глазах

тунке, 
го века.

в начале нынешне- 
Затем трудился в

Новомосковске, что под 
Днепропетровском. Навер
ное, там бы и работал. Но 
1941-й перечеркнул планы 
не одного Александра Анд
реевича. Эвакуация... Так 
снова старый уральский ра
бочий оказался на земле 
своих предков, потомствен
ных мастеровых.

— Это сейчас Полев
ской — город, а ведь тогда, 
в войну, это была самая 
обычная уральская деревня. 
А условия труда? Печи, ра
ботавшие на угле, стыли...

Рассказывал Александр 
Андреевич и о тех дополни-

менялся 
бывшей

— В 
лизации 
Глянул

тельных 
пали на 
ных, — 
лищных

трудностях, что вы- 
долю эвакуирован- 
о стесненных жц- 

условиях, о скудном
пайке. Но рассказывал уди-

(Продолжение. Начало в 
№ 157).

№ 563
ШАХМАТНЫЙ

ТАК
ИГРАЮТ
ШКОАЬНИКИ

В Советском Союзе одно 
за другим прошли два все
союзных соревнования юных 
шахматистов.

Так, в Даугавпилсе в ию-
не состоялся Всесоюзный
турнир пионерских дружин 
на приз журнала «Пио
нер» — «Белая ладья».

В полуфинальных сорев
нованиях участвовали 18 
школьных команд респуб
лик, Москвы и Ленинграда. 
В каждой команде играли 
4 мальчика и одна девочка.

В финал вышли команды 
школ Волгограда, Еревана, 
Житомира, Кутаиси, Кокче- 
тава и Ташкента. В жарких 
поединках на шахматных 
досках убедительную победу 
одержала команда школы 
№ 8 города Волгограда. Вы
играв все матчи и набрав 18 
очков из 25 возможных, 
юные школьники города-ге
роя заняли первое место и

Посмотрите на эту поучи
тельную позицию из партии: 
А. Логинов (Ташкент) — 
Е. Курляндчик (Житомир).

Дело не столько в лишней 
пешке у белых, сколько в
трагикомическом Положе-
нии слона на «g8». Из клет
ки ему уже никогда не вы
рваться. 57. f5! Ch7. После 
57... Kpf8 58. Kph6 черные 
в цугцванге (58... Кре8 59. 
Kpg7). 58. g5 f:g. Если 58... 
Cg8, то 59. g6, но можно 
сыграть изящнее: 59. g:f 4-
Kp:f6. 60. Kph6. 59.
Kp:g5 Cg8 60. е5 Ch7 61. 
Се4! Cg8 (61... 16+ 62. e:f+ 
Kpf8 63. Cd5 Kpe8 64. Себ) 
62. 16+ Kph8 63. Kph6 Ch 7
(последний шанс 64.

завоевали главный 
«Белая ладья» и 
медали.

приз 
золотые

C:h4?—пат). 64... еб! f:e 65. 
f7 и черные сдались.

Во Львове в июле фини
шировала XIV Всесоюзная

На второе место < 
очка вышла команда

с 15V2 
шко-

спартакиада

лы № 25 города Житомира. 
Ей был вручен приз ЦК 
ВЛКСМ, а участникам — 
серебряные медали.

На третьем призовом ме-

Среди разных видов 
тивных соревнований

школьников.
спор- 
было

сте с 14’/2 очка команда
школы № 17 города Таш-
кента, 
приз
правда» 
дали.

которая получила 
газеты «Пионерская 

и бронзовые ме-

разыграно также первенство 
среди 17 команд шахмати
стов-школьников республик, 
Москвы и Ленинграда.

В каждой команде играли 
по 5 юношей и 3 девушки.

В финал вышли шесть 
команд — Белоруссии, Гру
зии, Литвы, Москвы, 
РСФСР и Украины.

НС 28575. Заказ № ‘6400.

стать ему, и совсем 
дые, начинавшие под 
руководством свой 
трудовым годам.

И ничего в том не 
удивительного.

моло- 
его 

отсчет

было

— Секретарем партийного
Апрксянпп ,бюР° сутуночного цеха с Александр 53 г0 года избирали и пар_

тийная организация с каж
дым годом росла. Вначале 
был сутуночный стан, потом 
листовой прибавился, в 70-м 
еще два стана... В. сентябре 
75-го отчитался в последний 
раз, к этому времени в ор
ганизации было 137 членов 
да комсомольцев 200...

Вот потому и знает его 
каждый, вот потому каждый

долгом чести считает поздо
роваться с бывшим партий
ным секретарем. И лишь од
нажды за двадцать с лишним 
лет секретарской работы он 
попросил сделать ему пере
рыв. Дело было важное, а 
времени между работой и 
секретарством не оставалось. 
Это тогда, когда пришлось 
ему защищать диплом в фи
лиале Нижнетагильского 
горно - металлургического 
техникума. Первый выпуск 
делал в Северском новый 
филиал. И секретарь парт
бюро счел за долг учебу. 
Это ведь пример и для моло
дых, и даже немолодых ра
бочих цеха. Не на словах, а 
на деле нужно было агити
ровать за знания. Рос завод, 
менялось производство, и ни 
ему, ни его подопечным в 
хвосте событий плестись бы
ло негоже.

Беспокойность — фамиль
ная черта Панфиловых. И в 
этом я, убеждался каждый 
раз, когда шла речь о заво
де, о городе.

И Сергей Панфилов все 
тот же непоседливый, как и 
его дед, отец. Несколько лет

сейчас об этом вспоминает 
без грусти. Мысль об учебе 
все-таки не забросил. Учится 
сейчас все в том же «фа
мильном» филиале Нижне
тагильского горно-металлур-
гического техникума, 
техником-металлургом.
ния ему пригодятся и 
час, и тогда, когда он

Будет 
Зна- 
сей- 

будет
работать в новом строящем
ся цехе Т-1. Первая очередь
ударной комсомольской
стройки должна быть пуще
на к 25 декабря. Но 
сейчас для нового цеха 
товятся кадры. Это — 
шие молодые рабочие,

уже 
го- 

луч- 
за-

служившие это почетное 
право своим трудом. Вот 
почему и не рассказываю 
я о том, как трудится Сер
гей, о комплиментах в его 
адрес его товарищей по це
ху. Он — один из лучших 
вальцовщиков цеха. Сейчас 
он на стажировке на Днепро
петровском металлургиче
ском вместе с друзьями, о 
которых сказал:

— Каждый из тех, кто бу
дет работать в Т-1, или учит-
ся, или закончил

20.30 Концерт артистов
балета. (Цв.).

21.00 — Полевая почта «Под
вига». (Цв.). Ведущий — Герой 
Советского Союза писатель 
В. В. Карпов. (Цв.).

21.30 — Тираж «Спортлото». 
(Цв.).

21.40 — Художественный 
фильм «Приваловские мил
лионы». 2-я серия. (Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 — «Наш адрес — Со

ветский Союз». (Цв.).
00.30 — «Земля в цвету». 

Документальный телефильм. 
(Цв.). По окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА

Пе-ластные известия. 20.40 
редачи из Москвы.

объявления. 20.00 — По стра
ницам новых книг. «Путешест
вие вокруг смеха». 20.30 — Об-

ГОРЬКОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ им. А. М. ГОРЬКОГО 
в помещении театра 

музкомедии 
Сегодня КАМЕННЫЙ

ВЛАСТЕЛИН 
12-УП1 ДИКАРКА

физорг в цехе, сейчас в
добровольной народной дру
жине. Он любит свой город, 
как свой дом, а потому хо
чет, чтобы в нем был поря
док.

...Сергей не поступил по
сле школы в горный. Он и

рошие ребята, 
рекомендовали 
лодой цех.

Его слова

не 
в

о

учебу. Хо- 
зря же их 
новый мо-

Друзья могли бы
сказать

друзьях, 
о нем

так же.
Н. КУЛЕШОВ.

Рисунки Р. КАПТИКОВА 
(Окончание следует).

облик Северского, 
деревни.
45-м после демоби-
приехал я 
- деревня

ней, серая, маленькая.

сюда. 
дерев- 

. Ну,
да ладно, намыкался на во
енных дорогах, навидался 
всякого. Рад был домашнему 
очагу и остался в Север
ском.

Пять лет войны. Пережил 
и горькие дни отступления, 
колесил потом по дорогам 
Венгрии, Германии. Закон
чил он Великую Отечествен
ную под Прагой-

— Отступали на Новомо
сковск, добрались и до него. 
Забежал домрй, а там — ни
кого. и спросить некого, куда 
подались родители, жена... 
Написал в Уфалей, получил 
долгожданное письмо, что 
живут они в Северском.

Бырший вальцовщик, по
литбоец, кандидат в члены 
партии, затем командир

В острой, напряженной 
борьбе между
соперниками

основными 
командами

Москвы, РСФСР и Грузии
победу одержала дружная
команда школьников Россий
ской Федерации, набравшая 
24 очка из 40 возможных.

Команды Москвы и Гру
зии разделили второе—тре-
тье места, 
очка.

В составе

имея ПО

команды-побе-
дительницы выступали: мае- 
тер А. Харитонов (Ивано-
во),
В.
С.
Г.

, кандидаты в мастера: 
Габдрахманов (Казань), 
Моисеев (Новокузнецк),
Двоприс (Челябинск),

Фоминых (Новосибирск),'
Котданов (Калининград).

перворазрядницы Е. Ступи
на (Мичуринск), М. Макаро
ва (Владимир).

Одним из тренеров коман
ды был свердловчанин — 
»мастер спорта М. Соловьев.

В заключение даем при
мер игры участника коман
ды РСФСР Р. Габдрахмано-
ва против M. Муханова
(Туркмения). Белые: Kpcl, 
Ф114, Л41, ЛМ, Cfl, Cg5, 
КсЗ, Kd4, пешки: а2, Ь2, с2, 
е5, g2, h2 (14), черные: 
Кре8, Фс7. Ла8, ЛЬ8, СЬ7,
Cf8, Кеб, Kd7, пешки: 
Ь5, еб, f7, g7, h5 (14),

аб, 
Габ-

драхманов, игравший белы
ми, ради атаки на застряв
шего в центре черного коро
ля смело жертвует слона. 
Последовало: 14. С:Ь5 а:Ь 
15. Кб:Ь5 ФЬ8 16. Л:47 бе
лые жертвуют еще и качест
во, вынуждая черного коро
ля «пуститься в плавание». 
16. Кр:47 17. Ф(2 Кре8 18. 
ФЬ6 Се7 19. С:е7 Кр:е7. 20. 
Фс5+Кр47 21. Л41+ Крс8 
22. К46+Крс7 23. КсЬ5 
Кр47 24. К:Ь7+Кре8. 25. 
Ф:с6+ чернью сдались.

А. КОЗЛОВ, 
международный арбитр 

и заслуженный 
тренер РСФСР 
по композиции.

18.45
19.00 

ка».
19.30

— Свердловск. Новости. 
— «Закон для челове-

Всесоюзный турнир
по хоккею. «Автомобилист» — 
ЦСКА. (Цв.). В перерывах — 
Для вас. малыши! Новости.

21.45 — «Поют солисты Тби
лисского оперного театра». 
Фильм-концерт.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ОЕЛАГТНОЙ ТЕАТР 

ОПЕРЕТТЫ
в помещении театра 

оперы и балета
Сегодня БАЯДЕРА 
12-УШ ВЕСЕЛАЯ ВДОВА

Четверг, 12
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА.
11.10 — Утренняя 

ка. (Цв.).
11.30 — «Один за

Новости.
гимнастм*
всех, все

за одного». (Цв.).
12.15 — «Приваловские мил

лионы». 2-я серия. (Цв.).
13.35 — Играет государст

венный духовой оркестр Рос
сийской Федерации под уп
равлением Б. Диева. (Цв.).

16.15 — МОСКВА. «Дошколь-
ное воспитание в СССР». Доку
ментальный фильм. (Цв.).

16.25 — «Родная природа» 
(по повести К. Паустовского 
«Мещерская сторона»),

16.55
ла». (Цв.).

17.25 — 
(Цв.).

17.55 — 
«Вратарь».

18.45 —

«Шахматная шко-

«Имя
бода». Спектакль

имени
Новости.
«Наш концерт». Вы* 
воспитанников дет-

«Наука 
Фильм

дии MXAT 
(Цв.).

20.00 —
20.15 — 

ступление

сегодня».
детям.

ТПП

Строящиися цех Т-1 будущее завода и города

твое — сво- 
школы Оту- 
M. Горького.

ского сада. (Цв.).
20.30 — «Герои жатвы». Ре

портаж с полей Ростовской 
области.

21.00 — Всесоюзный турнир 
по хоккею. ЦСКА — сборная 
СССР. Передача из Свердлов
ска. (Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 — «Мастера искусств». 

Народный артист СССР Б. Чир
ков. К 75-летию со дня рожде
ния. (Цв.). По окончании — 
Новости.

МУЗЫКАЛЬНАЯ

СТУДИЯ

ОНА была на той высшей 
ступени всенародного 

признания, преклонения и люб-
eu, которой не достиг после
нее ни один из певцов Фран
ции. Талант огромной силы 
Эдит Пиаф (1915—1963) увеко
вечен грамзаписью и благодар
ной памятью ее слушателей во 
всем мире. Голос ее звучит 
сейчас лишь на пластинках, но 
она по-прежнему остается 
единственной и неповторимой.

Эдит Пиаф неустанно помо
гала молодым талантам. Ее 
партнерами были Шарль Азна
вур, Жильбер Беко, Ив Мон
тан и другие певцы, определя
ющие сейчас лицо французской 
песенной эстрады.

Многие песни в исполнении 
Э. Пиаф записаны на пластин
ках фирмы «Мелодия».

«Мне суждено было ро
диться на последней ступеньке 
социальной лестницы, на сту
пеньке, которая погружена в 
грязь, туда, где не существует 
надежд», — писала Эдит Пи
аф (Эдит Джована Гассион) в 
своих воспоминаниях. В дет
стве она стала жертвой тяже
лой болезни: ослепла в четы
рехлетнем возрасте, но, к 

счастью, к 10 годам зрение 
вернулось. Она моталась по 
дорогам Франции и Бельгии, 
сопровождая отца, показывав
шего акробатические трюки на 
ярмарках. С '15 лет она зара
батывала себе на хлеб тем, 
что пела на улицах Парижа. 
Однажды ее услышал Яуи Леп- 
ле, директор кабаре «Жерни», 
и это открыло ей путь на боль
шую эстраду.

Каждая песня, исполненная 
Э. Пиаф, это эпизод жизни, 
это большая человеческая 
правда, это призыв к гуман
ности. Чаще всего она пела о 
трагедиях, превратностях судь
бы, о той непарадной жизни,

НЕПОВТОРИМАЯ
ЭДИТ ПИАФ

которую наблюдала с детства. 
Биографы Пиаф отмечают, что, 
став знаменитостью, она не 
приняла образа жизни буржу
азного Парижа, презирала 
деньги, мещанство. Социальные 
контрасты всегда были ее 
ведущей темой. Большая че
ловеческая теплота Пиаф спо
собна была утешить, помочь, 
поверить в себя... Горячей лю
бовью отвечали ей слушатели.

«Для меня она была боль
ше, чем певицей, — писал Кар-
зу. Она была душой, зер-
калом, живым отражением че
ловеческого горя, отчаянным 
криком страдания, символом 
нашего одиночества и нашей 
печали. Как только она начи
нала петь, на сцене происходи
ло чудо. Люди уже не видели 
этой маленькой славной жен
щины, одетой в черное, почти 
незначительной; их 'охватыва
ло большое чувство... Эдит 
Пиаф была более чем замеча
тельным мастером песни... Ее 
влияние было очень велико, но 
она была единственной; она 
была велика, потому что поз
нала страдание, и это страда
ние придавало ей искрен-

поет не мадам Пиаф, а моро
сит дождь, жалуется ветер, и 
лунный свет стелет на мо
стовой свое покрывало...».

Отсутствие внешних эффек
тов (она всегда была одета в 
скромное черное платье, ску
пыми были ее жесты) не ме
шало Э. Пиаф неизменно на
ходить контакт с публикой, в 
том числе и иноязычной. В 
Нью-Йорке, например, она га
стролировала вместо недели, 
предусмотренной контрактом, 
14 недель! «В чем причина Ва
шего успеха?» — допытывались 
журналисты. Она отвечала про
сто: «Я живу с моими героя
ми».

«Большое искушение, кото
рому следует сопротивляться, 
хоть это и не всегда удается, 
отдаться легкому успеху, то 
есть идти на уступки публике.
Внимание опасность! Изве-
стно, где начинаются эти ус
тупки, но неизвестно, куда они 
вас приведут, — писала Эдит
Пиаф. Я лично стараюсь

ность, страдание, которого
не хватало ее последователям, 
взявшим от нее лишь внеш
нюю маску».

А это строки поэта Ж. Кок
то: «Вот голос, который запол
няет все вокруг и летит все 
выше и выше, постепенно отте
сняя певицу, увеличиваясь по
добно тому, как росла ее тень
на стене, и, наконец,
величаво воцаряясь на месте, 
где стояла маленькая, скром
ная. робкая девушка... С ее 
песней душа улицы проникает 
во все поры города. Это уже

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

широкоформатный 
цветной Фильм 

«ТАБОР УХОДИТ В НЕБО».
Сеансы в 12, 16, 20 н-

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Корона Рос-’;4 

сийской империи, или Сно-, 
ва неуловимые (две серии).:

СОВКИНО — Нетерпи*, 
мость. Обман (две серии).

УРАЛ — Трое на снегу.'! 
Золото Манкены (две серии). 
Гулящая. Убийство Маттеот- 
ти. В зале документаль
ных Фильмов: Индийские 
йоги. Кто они? Осторожно: 
маоизм!

ТЕМП — Нетерпимость.: 
Обман (две серии).

Им. МАЯКОВСКОГО — 06^ 
ман (две серии). Точка, точ
ка. запятая.

КОМСОМОЛЕЦ 
них проблем.

СОВРЕМЕННИК — Нетер
пимость. Обман (две серии).

ЗАРЯ — Тайна большой

Ника*

горы. Самозванец с гитарой.
МИР — Обман (две серии). 
БУРЕВЕСТНИК — Обман

(две серии). 
ПРОГРЕСС Бриллианты

для диктатуры пролетариа
та.

ЛУЧ — Никаких проблем,.
ИСКРА — Бриллианты для 

диктатуры пролетариата». 
Цирк. Белое платье.

ЮЖНЫЙ — Нетерпи
мость. Мультсборник.

РОДИНА — Нетерпимость.
СТРЕЛА — Чингачгук —. 

Большой Змей.

12—13 августа по области ожидается переменная облачность 
местами кратковременные дожди и грозы. Ветер западный и 
северо-западный, 5—10 метров в секунду, при грозах поры
вы до 1э метров в секунду. Температура воздуха ночью 10 — 
15, днем 18—23, в северных районах ночью 7—12, днем 15 — 
20 градусов тепла.

ТРЕСТ «СТРОЙМЕХАНИЗАЦИЯ» № 1 
ГЛАВСРЕДУРАЛСТРОЯ

ПРОВОДИТ НАБОР УЧАЩИХСЯ
для обучения в ГПТУ по специальностям:

МАШИНИСТА КРАНА НА ПНЕВМОГУСЕНИЧНОМ ХОДУ 
(ГПТУ № 17. 31. 72):

МАШИНИСТА БАШЕННОГО КРАНА (ГПТУ № 39, 65. 
86):

МАШИНИСТА АВТОКРАНА (ГПТУ № 39, 51, 72): 
МАШИНИСТА ЭКСКАВАТОРА (ГПТУ № 51. 65, 72, 86).

ГПТУ № 17, 72. 86 принимают с 8-летним образовани
ем. Срок обучения — 3 года. Учащиеся получают сред
нее образование и специальность.

ГПТУ № 31, 39, 51, 65 принимают молодежь в возрасте 
16 лет. с образованием 8—10 классов. Срок обучения — 
2 года.

В период обучения учащиеся находятся на полном 
государственном обеспечении. Нуждающимся предостав
ляется благоустроенное общежитие.

Начало занятий с 1 сентября 1976 года.
Учащиеся на период производственной практики и 

выпускники после окончания училищ будут распреде
лены по области в городах: Первоуральске. Полевском. 
Асбесте, Каменске-Уральском, Сухом Логу, Серове, Ала
паевске и других. -

Для поступления необходимы следующие документы: 
паспорт, свидетельство об образовании, характеристика 
из школы, 6 фотокарточек разм. Зх см. заявления по
ступающего и родителей, справка с места жительства и 
медицинская справка.

Заявления подавать по адресам училищ: ГПТУ № 17 — 
г. Асбест, ул. Ленинградская, 1: ГПТУ № 39 — г. Ка
менск-Уральский. ул. Трудовых резервов, 8: ГПТУ 
№31 — г. Североуральск: ГПТУ № 51 — г. Алапаевск: 
ГПТУ №65 — г. Серов, ул. Пржевальского, 28: ГПТУ 
№ 72 — г. Ревда. ул. Жданова. 18: ГПТУ № 86 — г. По
левской, п. Северский, ул. Пролетарская.

не делать ни одной. Я отдаю 
свое лучшее, вкладываю душу 
и сердце в мою песню, я при
лагаю все мое желание соз
дать между собой и залом 
чисто человеческий и высокий 
контакт, я хочу найти общий 
язык с теми, кто меня слушает, 
но если они отказываются сле
довать за мной, я не пойду на 
то, чтобы завоевывать их, при
бегая к ухищрениям, которые 
роняет меня в моих собствен
ных глазах. И эта непримири
мость всегда вознаграждается».

В. КИСЕЛЕВ.

Зам. редактора 
Ю. ДОРОХОВ,

ЮНОШИ И ЛЕВУШКИ!
ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 

УЧИЛИЩЕ М, 91
на базе Свердловского городского строительного треста

ПРИГЛАШАЙ вас учиться
ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ:

со сроком обучения 1 год — ЭЛЕКТРОМЕХАНИКОВ ПО 
ЛИФТАМ, ПИСПЕТЧ ЕРСКОМУ ОБОРУДОВАНИЮ. ТЕЛЕМЕ
ХАНИКЕ. ЭЛЕКТРОМОНТАЖНИКОВ ОСВЕТИТЕЛЬНЫХ И 
СИЛОВЫХ СЕТЕЙ (с образованием 10 классов). МАЛЯРОВ, 
ШТУКАТУРОВ, КАМЕНЩИКОВ, ПЛОТНИКОВ (с образова

нием 8 классов);
со ерсчом ^бмчечия 2 гопе — МАЛЯРОВ (отопитель

ных) КАМЕНЩИКОВ-МОНТАЖНИКОВ, СЛЕСАРЕЙ МОН
ТАЖНИКОВ СИСТЕМ ОТОПЛЕНИЯ ВОООСНАБЖЕНИЯ и 
ГАЗОПРОВОДА. ЭЛЕКТРОМОНТАЖНИКОВ ОСВЕТИТЕЛЬ
НЫХ И СИЛОВЫХ СЕТЕЙ. СЛЕСАРЕЙ-МЕХАНИКОВ ПО 
РАДИОАППАРАТУРЕ.

Принимаются лица в возрасте 15—17 лет с образова
нием 8—10 кл.

После окончания училища выпускникам предостав
ляется работа в гор. Свердловске

Начало занятий — 1 сентября 1976 года.
Зачисленные находятся на полном государственном 

обеспечении: бесплатная ученическая форма, спецодеж
да, выдается вознаграждение в размере 33% от зарабо
танной суммы в период производственной практики.

Учащиеся строительных специальностей обеспечи
ваются общежитием.

При училище работает школа рабочей молодежи.
Для поступления в хчилише необходимы документы: 

свидетельство об образовании, свидетельство о рожде
нии или паспорт, справка с места жительства, четыре 
фотокарточки разм. 3x4 см. заявления от поступающего 
и от родителей, медицинская справка (форма № 286).

Адрес училища: гор. Свердловск, ул. Вайнера, 346. 
Трамваи № I. 4. 5. 9. 10. 15 ост. — «ул. Малышева». № 1, 
2. 6. ост.—«ул. Радищева». Троллейбусы № 2. 3. 7. ост.— 
«ул. Вайнера». Тел. 51-03-85. 57-81-51.

Ревактоп — 51-28-61 Зам. редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11, 
Пт5ел °коммунистичёскогоР воспитания — 51-60-33. Отдел комсомольсной жизни и молодежных проблем — 58-92-41. Отдел сельской молодежи- 51-34-22. Отдел военно- 
?портивнь!й - 51-39*09. Отдел учащейся молодежи - 58-93-89. Отдел литературы и искусства - 51-28-32. Отдел информации - 51-16-81, 58-92-37. Отдел писем - 51-56-69. 
Фотокорреспондент — 51-38-28,

Типография изд-ва «Уральский рабочий» г. Свердловск, проспект Ленина, 49.

620219 Свердловск, ГСП 
153, ул. 8 Марта, 8.
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